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Быстрее преодолеть 
отставание в производстве 
и продаше государству мяса

15-я ГОДОВЩИНА ОСВОБОЖДЕНИЯ ПОЛЬШИ

В первом году семилетки тру
женики сельского хозяйства на
шей области обязались произвести 
до 25 тысяч тонн мяса и 19,4 ты
сячи тонн продать государству.. 
Чтобы выполнить обязательство 
по продаже мяса государству, не
обходимо откормить 42 тысячи го
лов крупного рогатого скота, 120 
тысяч свиней, 13,5 тысячи овец и 
500 тысяч голов птицы.

Как показали итоги работы за 
прошедшие полгода, обязательства 
по производству и продаже мяса 
в большинстве районов области 
выполняются неудовлетворитель. 
но. Особенно отстают Колпашев. 
ский, Бакчарский, Чаинский, 
Пышкино.Троицкий, Туганский, 
Молчановский районы.

В Колпашевском районе допу
щен большой падеж молодняка, 
неудовлетворительно организована 
контрактация и закупка молодня
ка крупного рогатого скота у на
селения, сокращено поголовье 
свиней, снизился средний живой 
вес снимаемых с откорма свиней. 
Полугодовой план продажи мяса 
государству колхозы района вы
полнили только на 15 процентов.

Одним из основных источников 
увеличения производства мяса яв
ляется СВ1ШОВОДСТВО, но руководи
тели ряда районов и колхозов про
должают недооценивать эту от
расль хозяйства, откорм свиней 
организовали плохо, много поросят 
реализуется на сторону. В том 
Же Колпашевском районе расход 
поросят на сторону составил поч
ти одну треть, в Каргасокском, 
Ьерхне-Кетском, Парабельском, 
Бакчарском, Чаинском — 20—25 
процентов.

Предстоит много и упорно пора
ботать, чтобы наверстать упущен
ное, быстрее преодолеть отстава
ние с производством мяса. Преж
де всего, надо сохранить весь на
родившийся молодняк, больше по
ставить свиней на откорм. В каж
дом колхозе следует организовать 
лагерное содержание свиней, ис
пользовать для их откорма деше
вые зеленые корма. Уже сейчас 
надо выделить участки картофеля 
для стравливания его свиньям на 
корню.

Одним из крупнейших резервов 
увеличения производства мяса 
является правильная организация 
нагула и откорма крупного рогато
го скота. Использование дешевых 
подножных кормов, широкое при
менение подкормки нагульных 
гуртов зелеными кормами позво
лят не только увеличить привес, 
но и значительно снизить себе
стоимость производства мяса.

Хорошо организован нагул ско
та в колхозе «Страна Советов» 
Шегарского района. Правление 
этого колхоза своевременно поза
ботилось о комплектовании на
гульных гуртов, подборе пастухов, 
отвело хорошие пастбища для на
гульных гуртов. Пастухи нагуль
ных гуртов этого колхоза тт. Ло
бастов, Юричев обеспечили в ию
не по 1.430 граммов суточного 
привеса на каждую голову.

Пастухи колхоза «Серп и мо
лот» Томского района тт. Стар- 
ченко, Ляхова, Пучкова, колхоза 
имени Ленина Аснновского района 
тт. Александров и Тарасенко, кол
хоза «К новым победам» Шегар
ского района тт. Аникина, Коло- 
колова каждые сутки получают по 
1.000— l.ipO  граммов привеса на 
каждую голову молодняка. С них 
надо брать пример.

Времени до конца нагула остает
ся немного. Необходимо в каждом

колхозе проверить, как организо
вана пастьба скота, предназначен
ного для продажи государству. 
Надо решительно покончить с 
практикой, когда для нагульных 
гуртов отводятся худшие пастби
ща, плохо организован водопой 
скота.

Важно создать материальную 
заинтересованность пастухов в 
уходе за нагульными гуртами. 
Правления колхозов обязаны ши
роко применять поощрительные 
меры за получение высоких при
весов. Это нельзя сделать без хо
рошо налаженного учета привеса 
скота. Необходимо, чтобы весь на
гульный скот взвешивался, опре
делялся его суточный и месячный 
привес. Между тем, этого во мно
гих колхозах не делается.

Кровное дело каждого зоотехни
ка — помочь колхозным животно
водам правильно организовать 
нагул и дорашцвание скота, от
корм свиней, птицы. К  сожале
нию, специалисты некоторых кол. 
хозов области не являются орга
низаторами выполнения принятых 
обязательств по производству и 
продаже государству мяса.

Партийные организации не тр -  
гут мириться с отставанием по 
производству и продаже мяса. 
Этот важный вопрос должен быть 
в центре внимания каждого рай. 
кома КПСС, каждой сельской пар. 
тийной организации. Крайне необ
ходимо детально разобраться с по
ложением дел в каждом колхозе, 
на каждой ферме и помочь кол
хозникам быстрее устранить недо
статки. Нужно широко разъяс
нить всем колхозникам, сколько и 
какого мяса должен производить 
колхоз каждый месяц, какие име
ются для этого возможности, как 
они используются. Следует по-де
ловому распространять передо, 
вой опыт, помочь отстающим под
тянуться до уровня передовиков.

Среди животноводов области 
горячую поддержку находит почин 
вышневолоцкой прядильщицы Ва
лентины Гагановой. Ее примеру 
последовала доярка колхоза имени 
Сталина Александровского района 
Н. Назина. Она взяла группу ко
ров отстающей доярки этого же 
колхоза А. Якель и решила в те
чение короткого времени резко 
повысить их продуктивность. В 
свое время многие животноводы 
нашей области, по примеру сви
нарки колхоза «Сибиряк» Бакчар- 
ского района Марии Кучугуры, 
брали шефство над отстающими и 
подтягивали их до своего уровня. 
Это хорошее дело надо распро. 
странить. Долг каждого передово
го животновода области — внес, 
тн свой вклад в дело подтягивания 
отстающих до уровня передовых. 
Это потребует большой организа
торской работы, но принесет хоро
шие результаты.

Труженики сельского хозяйства 
нашей области развертывают дви
жение за то, чтобы встретить 
предстоящий Пленум ЦК КПСС, 
который должен состояться в 
ноябре—декабре текущего года, 
новыми трудовыми успехами. До
ярки колхоза «Прогресс» Шегар. 
ского района пересмотрели свои 
возможности и решили свое годо
вое обязательство по надоям мо
лока выполнить на месяц раньше 
— к  1 декабря 1959 года.

Животноводы! Развернем боевое 
соревнование за то, чтобы досроч
но выполнить обязательства по 
увеличению производства и прода
жи государству мяса и других 
продуктов сельского хозяйства!Товарищ К. Е. Ворошилов в Грузии

ТБИЛИСИ, 21 июля. (ТАСС). Из 
Еревана в Тбилиси по пути в Моск
ву прибыл Председатель Президиу
ма Верховного Совета СС()Р 
Е. Е. Ворошилов.

Сегодня утром тов. К. Е. Вороши
лов в сопровождении председателя 
(Совета Министров Грузинской ССР 
Г. Д. Джавахишвили, секретарей ЦК 
КП Грузии П. В. Кованова, 
Г. И. Кадагидэе, секретаря Президи
ума Верховного Совета СССР 
М. П. Георгадзе и других осмотрел 
молодой город республики Рустави. 
Тысячи людей этого нового крупно
го индустриального центра Грузии 
ВЫН1ЛИ на улицы и площади города 
приветствовать дорогого гостя.

К. Е. Ворошилов и сопровождаю
щие его лица осмотрели блюминг, 
побывали в прокатном и коксохими. 
песком цехах Закавказского метал
лургического завода имени Сталина, 
совершили поездку по его террито
рии. Товарищ К. Е. Ворошилов бе-

ВАРШАВА, 21 июля. (ТАОС). Се
годня в Варшаве состоялось торже
ственное за(седание, посвященное 
национальному празднику народной 

Польши —  15-й годовщине осво
бождения страны.

Зал конгрессов Дворца культуры 
и науки заполнен до отказа. Здесь 
собралось свыше 3.500 рабочих 
столичных промышленных предприя
тий и строек, деятелей науки, куль
туры И искусства, представителей 
общественности.

Открывая торжественное заседа
ние, Председатель Государственного 
совета ПНР А. Завадский сердечно 
приветствовал партийно-правитель
ственную делегацию СССР. Мы осо
бенно горячо, от всего сердца встре
чаем посланцев дружбы и братства
—  делегацию Коммунистической 
партии Советского Союза и Совет
ского иравятельства во главе с то
варищем Н. С. Хрущевым. Эти оло
ва сосавшиеся встречают бурной

I овацией. В зале гремят возгласы:
I «Да здравствует Коммунистическая 
[партия Советского Союза!», «Да 
! здравствует товарищ Н. С. Хру- 
i щев!».

A. Завадский сообщает, что по
становлением Государственного сове

та Польской Народной Республики 
Владислав Гомулка награжден орде
ном «Строитель народной Польши»

—  высшей государственной награ
дой республики. В зале снова вспы
хивают овации и возгласы в честь 
руководителя Польской объединен
ной рабочей партии товарища 
В. Гомулки.

С докладом о 15-й годовщине 
Польской Народной Республики вы

ступил Владислав Гомулка.
15 лет, говорит он, это относи

тельно короткий период в истории 
народа. Но последние 15 лет прине
сли больше перемен, чем целые де
сятилетия или даже столетия пре
дыдущих исторических эпох. Самым 
лучшим доказательством преимуще
ства социализма и неопровержимым 
обвинительным актом против капи
тализма является сопоставление ре
зультатов усилий трудящихся в на
родной Польше с результатами 
15 лет буржуазной Польши.

За 15 лет существования народ
ной Польши, подчеркнул В. Гомул
ка, мы добыли в два с лишним раза 
больше угля, произвели в 4 раза 
больше стали и цемента, в два с 

лишним раза больше сахара и в пол
тора раза больше хлопчатобумаж
ной пряжи, чем за 15 лет буржуаз
ной Польши.

Наша принадяеж1Н01Сть к  социали- 
стшюокому лагерю, отметил далее 
В. Гомулка, наше участие в Совете 
Экономической Взаимопомощи, все
сторонние экономические отношения, 
связывающие нас с момента рожде
ния народной Польши с Советским 

Союзом и другими социалистически
ми странами, были и являются фак
тором, без которого была бы немыс
лима индустриализация нашей 
страны.

Остановившись на международном 
положении и характеризуя роль 
Польши в Европе, В. Гомулка отме
тил:

— Новая Польша— Польша народ
ная и независимая, в новых спра
ведливых границах. Она является 
сегодня одним из бастионов социа
листического мира, последователь
ным защитником идеи мирного сот
рудничества государств и народов, 
независимо от их общественного 
строя. Узы братского сотрудничест
ва и взаимной помощи объединяют 
нас со всеми нашими соседями. На
ши границы безопасны и неприкос
новенны. Их гарантией является не
сокрушимая польско - советская 
дружба. Могущество объединенных 
сил Варшавского^ договора охраняет 
мирный, созидательный труд нашего 

народа.
B. Гомулка говорит далее о борь

бе Польши вместе со странами со-

Торжественное 
заседание 

в Варшаве
о

циализма против гонки вооружений 
и особенно против атомных воору
жений, против создания агрессив
ных военных баз на чужих террито
риях, против вооружения заладно- 
германского вермахта, против поли
тики холодней войны. Каждое пра
вительство, подчеркнул он, которое 
помогает сегодня вооружать новый 
вермахт, которое дает в руки гитле
ровских генералов Аденауэра совре
менное оружие массового уничтоже
ния, берет на себя тяжелую ответст
венность за неисчислимые и пре
ступные потаедствия этой игры.

В. Гомулка отмечает, что Совет
ский Союз в Женеве представил со
гласованную позицию всех социали
стических стран, выражающую наи
более реалистическое стремление к  
правильному частичному решению 
таких важных вопросов, как герман
ская проблема и урегулирование 
положения в Западном Бер.тине.

В заключение доклада В. Го
мулка провозглашает здравицы в 
честь народной Польши, в честь 

крепнущей братской дружбы поль
ского народа с советским народом, 
с первым народом в мире, строящим 
коммунизм, в честь Комм1уяистиче- 
окой партии Советского Союза и 
Первого секретаря ее Центрального 
Комитета товарища Хрущева.

Речь Первого секретаря ЦК ПОРП 
неоднократно прерывалась бурными 
аплодисментами.

На трибуну поднимается Никита 
Сергеевич Хрущев. Зал бурно руко
плещет. Несутся возгласы в честь 
вечной польско-советской дружбы, в 
честь КПСС и советского народа.

Н. С. Хрущев отметил, что образо
вание Польской Народной Республи
ки  явилось не только поворотньш 
пунктом в истории польского наро
да, но и событием меж)дународното 
значения, сыгравшим большую роль 
в развитии мирового социализма. 
Победа народной революции в Поль
ше, сказал он, принесла свободу 
трудящимся, ставшим хозяевами 
своей страны. Она вместе с тем 
означала прорыв капиталистическо
го окружения Советского государст
ва на значительной части наших 
западных границ. Благодаря этой 
победе силы мирового социализма 
возросли и получили широкие воз- 
М0Ж1Н0СТИ для дальнейшего развития, 
а сфера господства капитализма со
кратилась.

Н. С. Х|рущев остановился на 
успехах народной Польши и поде
лился вяечатлейиями от поездки по 
стране.

—  Всюду, где мы были, —  среди 
рабочих, крестьян, польской интел
лигенции, —  сказал Н. С. Хрущев, 
—  мы ощущали неподдельную те

плоту, радушие и понимание необхо
димости укрепления братских, дру
жеских отношений между нашими 
народами, между нашими странами. 
В откровенных беседах с польскими 
руководителями мы не чувствовали, 
чтобы у  нас было кжое-то разное 
понимание как вопросов строитель
ства социализма в Польше и ком
мунизма в Советском Союзе, так и 
международных вопросов. Мы еще 
раз убедились в том, что у нас и у 
наших польских друзей имеется 
единое понимание важнейшей задачи 
дальнейшего укрешгеяия дружеских 
отношений между нашими странами, 
укрепления единства стран нашего 
великого лагеря социализма, единст
ва в вопросах борьбы за мир, необ
ходимости ликвидации международ
ной напряженности и «холодной 
войны», чтобы был обеспечен мир 
во всем мире.

Н. С. Хрущев дал высокую оценку

деятельности Польской объединен
ной рабочей партии и пожелал ей 
новых успехов в борьбе за построе
ние социализма, за претворение в 
жизнь реше(ний I I I  съезда.

История, продолжал Н. С. Хру
щев, тесно переплела судьбы поль
ского народа с судьбами народов 

Советского Союза. Традиции дружбы 
и революционного братства наших 

народов велики, с ними связано 
много прекрасных страниц истории, 

много замечательных имен, которы
ми но праву мы гордимся.^  ̂Эти стра
ницы прошлого чрезвычайно поучи
тельны, они помогают интернацио
нальному воспитанию молодого по
коления, способствуют укреплению 
советско-польской дружбы.

Далее Н. С. Хрущев отметил воз
росший международный автор1Ггет 
Польши и указал, что особенность 
ее нынешнего положения состоит в 
том, что теперь она окружена друзь
ями. Но это не значит, сказал он, 
что мы можем успокоиться и прояв

лять беспечность в отношении про
исков врагов мира и С0цна1лизма.

Н. С. Хрущев остановился на 
польско-советских отношениях в 
прошлом и настоящем. Весь истори
ческий опыт как отдаленного, так и 
недавнего прошлого, сказал он, сви
детельствует о том, что дружествен
ные отношения всегда были на поль
зу нашим народам и, наоборот, лю
бые осложнения в наших отноше
ниях радовали только наших общих 
врагов.

Говоря о необходимости бо1рьбы 
против ревизионизма, оппортунизма 
и догматизма, Н. С. Хрущев под
черкнул:

Мы вели и будем вести неприми
римую борьбу за чистоту нашей 
идеологии, за чистоту учения марк
сизма-ленинизма. Ничто и никогда 
не может побудить нас сойти с это
го пути.

Мы считаем, что сейчас в отноше
ниях между коммунистическими и 
рабочими партиями существует та
кая идеологическая монолитность, 
какой ншсотда не было.

По нашему мнению, продолжал 
Н. С. Хрущев, нельзя требовать от 
Центрального Комотета ПОРП, чтобы 
при решении любых вопросов внут-' 
ренней жизни Польши он проводил 
политику, полностью совпадающую 
с политикой КПСС. Каждый народ 
должен строить социализм и идти к  
коммунизму с учетом своих нацио
нальных, культурных и экономиче
ских особенностей. Известное ленин
ское положение по этому вопросу 
нашло свое выражение в Деклара
ции Совещания коммунистических и 
рабочих партий социалистических 
стран в Москве в 1957 году, оно 
зафиксировано в решениях XX съез
да нашей партии и вновь подтвер
ждено внеочередным XXI съездом.

В заключение Н. С. Хрущев гово
рят:

Одним из важнейших условий со
хранения мирной жизни на земле 
является монолитность и единство 
социалистического лагеря, который 
твердо отстаивает мир и является 
грозной •преградой на пути поджи
гателей войны.

Наша неодолимая сила, наше мо
гучее оружие —  дружба и онлочен- 
ность социалистических стран.

Н. С. Хрущев огласил приветствие 
ЦК КПСС, Президиума Верховного 
Совета СССР и Совета Министров 
Союза ССР Центральному Комитету 
ПОРП, Государственному совету и 
Совету министров Польской Народ
ной Республики.

Последние слова приветствия то
нут в овации. Все встают. Раздают
ся многочисленные возгласы: «Да 
здравствует КПСС!», «Да здравству
ет ПОРП!», «КПСС— ПОРП!», 
«Дружба!», «Мир!», «Нех жие! Hex 
жие! Hex жие!».

Собравшиеся стоя исполняют «Ин
тернационал».

После торжественного заседания 
состоялся большой праздничный 
концерт.

Переговоры между партийно
правительственной делегацией 

Советского Союза и руководством 
Польской объединенной 

рабочей партии
ВАРШАВА, 21 июля. (ТАСС). 

Сегодня в здании ЦК Польской объ
единенной рабочей партии состоя
лись переговоры между находящей
ся в Польше партийно-правитель
ственной делегацией Советского Со
юза и руководством Польской объе
диненной рабочей партии.

Делегаты обменялись мнениями 
по ряду вопросов, интересующих 
обе стороны. Переговоры происход.ч- 
ли в сердечной и дружественной 
атмосфере и выяви.чи полное един
ство взглядов обеих сторон.

ВАРШАВА. 21 июля. (ТАСС).- 
Сегодня здесь в здании Централь
ного Комитета Польской объединен" 
ной рабочей партии продолжались 
переговоры между партийно-прави
тельственной делегацией Советского 
Союза и руководящими деятелями 
Польской Народной Республики.

Переговоры проходили в весьма 
сердечной и дружественной атмо
сфере.

Пребывание советской 
партийно

правительственной 
делегации в Польше

ВАРШАВА. 21 июля. (ТАСС)__. 
Плены партийно-правительственной 
делегации Советского Союза пред
седатель Совета Министров Бело
русской ССР Т. Я. Киселев, первый 
секретарь Горьковского обкома 
КПСС Л. Н. Ефремов, первый секре
тарь Ивановского горкома КПСС 
Е. И. Гаралик прибыли сегодня из 
Гданьска в город польских текстиль
щиков Лодзь.

Плены делегации провели на 
польском балтийском побережье два 
дня. Повсеместно трудящиеся сер
дечно встречали посланцев совет
ского народа.

Сегодня утром на гданьском аэро
дроме состоялись торжественные 
проводы членов делегации. Высту
пая перед микрофоном, Т. Я. Кисе
лев сердечно поблагодарил трудя
щихся побережья за радушный 
прием и пожелал польскому народу 
новых успехов в строительстве со
циализма.

Вместе с группой партийно-пра
вительственной делегации СССР в 
Лодзь прибы.ти член Политбюро ЦК 
Польской объе.диненной рабочей 
партии 3. Клигако, заместитель 
Председателя Совета министров

Польской Народной Республики 
П. Ярошевич и другие.

На лодзинском аэродроме совет
ских гостей приветствовали пред
ставители воеводского и городского 
комитетов Польской объединенной 
рабочей партии, воеводского и го
родского народных Советов, а также 
представите.тй общественности горо
да.

В Лодзи члены делегации ознако
мятся с развитием текстильной про
мышленности Польши и жилищным 
строительством в городе. Они при
мут участие в торжественном засе
дании по случаю национального 
праздника возрождения Польши.

ВАРШАВА, 21 июля. (ТАСС). Из 
Люблина в Варшаву возвратились 
члены советской партийно-прави
тельственной делегации —  первый 
секретарь Днепропетровского обкома 
КП Украины А. И. Гаевой, предсе
датель Совета Министров Литовской 
ССР М. 10. Шумаускас и другие 
официальные лица.

Перед отъездом в Варшаву совет
ские гости посетили в Люблине вы
ставку достижений химической про
мышленности Польши.

Прием в, советском 
посольстве в Варшаве

ВАРШАВА, 21 июля. (ТАСС). 
Чрезвычайный и полномочный посол 
СССР в Польской Народной Респуб
лике П. А. Абрасимов устроил сегод
ня прием в советском посольстве в 
честь партийно-правительственной 
делегации Советского Союза во главе 
с товарищем Н. С. Хрущевым.

Вместе с Первым секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущевым были 
члены советской партийно-прави
тельственной делегации.

На приеме присутствовали Пер
вый секретарь ЦК ПОРП В. Гомулка, 
Председатель Государственного сове
та ПНР А. Завадский, Председатель 
Совета министров ПНР Ю. Циранке- 
вич, члены Политбюро и секретари
ата ЦК ПОРП, руководители объеди

ненной крестьянской партии, демо
кратической партии, члены Государ
ственного совета и правительства, 
министры, депутаты сейма, генера
лы и офицеры Войска польского, 
представители промышленных пред
приятий и польского крестьянства, 
деятели науки, культуры и искус
ства и другие.

Среди гостей были члены дипло
матического корпуса.

К собравшимся с речью обратился _ 
Первый секретарь ЦК КПСС, Пред-’ 
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев.

С ответным , словом выступил 
Председатель Совета министров ПНР 
Ю. Цирапкевич.

Прием прошел в исключительно 
теплой обстановке.

Прием в честь членов советской 
партийно-правительственной 

делегации в Сопоте

Торжественное собрание, посвященное 
15-летию народной Польши

седовал с рабочими, специалистами.
После полудня тов. К. Е. Воро

шилов возвратился в Тбилиси.
*.*

ТБИЛИСИ, 21 июля. (ТАСС). 
Сегодня во второй половине дня то
варищ К. Е. Ворошилов знакомился 
с Тбилиси, который он посетил пос
ледний раз 23 года назад. Затем 
тов. К. Е. Ворошилов осмотрел 
«Тбилисское море» —  огромное ис
кусственное водохранилище Верхне- 
Самгорской оросителшой системы.

Из Тбилиси К. Е. Ворошилов на
правился по живописной Военно- 
Грузинской дороге в Дигомское учеб
но-опытное хозяйство Грузинского 
сельскохозяйственного института. 
На виноградниках он беседовал со 
студентами, проходящими здесь 
практику.

Повсюду население встречало 
тов. К. Е. Ворошилова с большим 
радушием и сердечностью.

С братской сердечностью и глубо
кой симпатией отмечают советские 
люди великий национальный празд
ник польского народа —  пятнадца
тилетие народной Польши.

В Москве празднику братской 
Польши было посвящено 21 июля 
торжественное собрание обществен
ности. В Колонный зал Дома союзов 
собрались государртвенные деятели, 
ученые, работники культуры, моло
дежь, многочисленные польские 
гости.

Теплые слова привета польским 
друзьям передал в своей вступи
тельной речи Председатель Совета 
Союза Верховного Совета СССР, 
председатель правления Общества 
советско-польской дружбы П. П. Ло
банов.

С докладом о пятнадцатой годов

щине Польской Народной Респуб
лики выступил председатель Госу
дарственного комитета по культур
ным связям с зарубежными страна
ми Г. А. Жуков.

К присутствующим обратился с 
речью посол Польской Народной 
Республики в СССР Тадеуш Гедэ. 
Он говорил об успехах польского 
народа в развитии экономики и 
культуры, которых добилась ПНР 
за пятнадцать лет.

Посол заявил, что в течение ми
нувших 15 лет целью внешней по
литики Польши, как и всех социа
листических стран, является сохра
нение и упрочение' мира. Мы и 
впредь, сказал он, не пощадим на
ших усилий, направленных к  устра
нению угрозы возникновения новой

войны, к  мирному сосуществованию 
государств с различным 'социальным 
строем, к  всемерному развитию вза
имовыгодного сотрудничества мелсду 
всеми государствами.

Посол передал рабочим, колхозни
кам, советской интеллигенции, мо
лодежи, всем советским людям, в 
первую очередь тем, кто непосредст
венно принимал участие в освобож
дении Польши, помогал ей в восста
новлении и строительстве народного 
хозяйства, горячие поздравления, 
выражения благодарности и пожела
ния новых достижений в труде, ус
пехов в личной лсизни.

Участники собрания приняли 
приветственную телеграмму в адрес 
Главного правления Общества поль
ско-советской дружбы.

(ТАСС).

Колхозы и совхозы Херсонской области перевыполнили план хлебозаготовок, 
продали государству 33,5 миллиона пудов пшеницы

Трулсеники сельского хозяйства 
Херсонской области, воодушевлен
ные историческими решениями XXI 
съезда партии, в ответ на Обраще
ние июньского Пленума ЦК КПСС, 
выполняя социалистические обяза
тельства первого года семилетки, 
досрочшо выполиили план продажи 
длеба государству (без кукурузы ). В

государственные закрома на 20 ию
ля засыпано 33,5 млн. пудов пше
ницы, или на 5 млн. пудов больше 

плана. Колхозы и совхозы области 

продолжают продавать хлеб сверх 

плана.

Идя навстречу очередному Плену, 

му ЦК КПСС, труженики сельского

хозяйства Херсонской области, под
считав свои возможности, взяли на 
себя социалистическое обязательст
во продать сверх плана 12,6 мил
лиона пудов хлеба. Таким образом, 
всего будет продано в этом году го
сударству вместе с кукурузой 43 
миллиона пудов хлеба, или на 12,8 
миллиона пудов больше, чем было 
продано в прошлом году.

ВАРШАВА. 21 июля. (ТАСС). Как
сообщает Польское агентство печа
ти, первый секретарь Гданьского 
воеводского комитета Польской объ
единенной рабочей партии Ю. Махно 
и председатель президиума Гдань
ского воеводского народного Совета 
10. Волек вчера в Сопоте устроили 
прием по случаю пребывания на 
Гданьском побережье %генов совет
ской партийно-правительственной 
делегации: председате.ля Совета Ми
нистров Белорусской ССР Т. Я. Ки
селева, члена ЦК КПСС первого 
секретаря Горьковского обкома 
ЕПСС .1. Н. Ефремова, первого сек
ретаря Ивановского горкома КПСС 
Е. И. Гарйлика и сопровождающего 
советскую делегацию во время ви
зита в Польше ответственного со
трудника ЦК КПСС Я. Ф. Дзержин-, 
ского.

с польской стороны на приеме

присутствовали: член Политбюро 
ПК ПОРП 3. Клишко, член ЦК 
ПОРП, заместитель Председателя 
Совета министров П. Ярошевич, 
член ЦК ПОРП, заведующий отделом 
пропаганды и агитации ЦК ПОРП 
А. Верблян, секретарь комиссии по 
иностранным делам ЦК ПОРП 
10. Чесак, представители местных 
партийных и государственных вла
стей, а также многочисленные пред
ставители науки и культуры Гдань
ска, Гдыни и Сопота.

Во время приема член ЦК ПОРП, 
первый секретарь Гданьского вое
водского комитета ПОРП Ю. Махно 
и председатель Совета Министров 
Белорусской ССР Т. Я. Киселев про
возгласили тосты в честь братской 
дружбы, объединяющей польский и 
советский народы.

Прием прошел в исключительно 
теплой атмосфере.

ПОДПИСАНИЕ СОГЛАШЕНИЯ
о плане обмена учеными между 

Академией наук СССР 
и Национальной академией 

наук США
В Москве состоялись переговоры 

между делегациями Академии наук 
СССР и Национальной академии 
наук США о плане обмена учеными, 
предусмотренного Соглашением об 
обменах в области культуры, техни
ки и образования между Союзом 
Советских Социалистических Рес
публик и Соединенными Штатами 
Америки от 27 января 1958 г. Пе
реговоры проходили в духе дружбы 
и взаимного понимания важности 
развития научных связей между 
СССР и США. и на этой основе де
легации выработали проект Согла
шения о плане обмена учеными на 
1959— 1960 гг. между двумя Ака
демиями. Подписано Соглашение о 
плане, обмена учеными на 1 9 Й

1960 гг. В нем предусматривается 
широкий обмен учеными различных 
специальностей на короткие и дли
тельные сроки.

Соглашение о плане обмена уче
ными между Академией наук СССР и 
Национяльной академией наук США 
основывается на принципе полной 
взаимности. Оно отражает большой 
интерес американских ученых к  на
учным исследованиям, проводимым в- 
СССР, а советских ученых —  к  аме
риканской науке. Выполнение этого 
соглашения будет иметь важное 
значение для обмена опытом науч_ 
ной работы, взаимно полезной науч
ной информацией, для расширения 
научных контактов между советски
ми и американскими учеными.
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Сделать партийный контроль 
более действенным

Устав ЕПОС предоставляет пер
вичным парторганизациям производ
ственных и торговых предприятий 
право контроля деятельности адми
нистрации. Это право —  сильное 
оружие в борьбе с недостатками, за 
улучшение деятельности предприя
тий, совершенствование организации 
производства. Это можно показать и 
на примере из жизни парторганиза
ции нашего цеха. Одно время узким 

местом в работе цеха оказа.тся уча
сток № 1. Партийное бюро цеха 'ре
шило заслушать отчет старшего ма
стера участка тов. Капелюшника. 
Были вскрыты причины постоянных 
срывов в работе участка. Острой 
критике подверг.чись ошибки и не
достатки в деятельности тов. Капе
люшника, мастеров тт. Солонина и 
Максимова. Но партийное бюро не 
ограничилось заслушиванием докла
да руководителей участка. Выпол
няя свое решение, оно оказало 
практическую помощь участку, 
на месте. Зде1сь была создана пар
тийная группа, укреплено руковод
ство профсоюзной группы.

Мастера тт. Со.лонин и Максимов, 
не обеспечивавшие должного руко
водства производством, заменены 
более подготовленными специалиста
ми. Сейчас участок, преодолев от
ставание, вышел на первое место в 
цехе.

Однако эффективность партийного 
контроля за хозяйственной деятель
ностью администрации как цеха, так 
и завода в целом все-таки крайне 
мала. Мы плохо еще используем 
право контроля, предоставленное 

Уставом. На практике осуществле
ние партийного контроля сводится, 
главным образом, к  заслушиванию 

отчетов хозяйственных руководите
лей о выполнении производственных 
планов. При этом нередко состояние 
дел на прадириятии глубоко не изу
чается, а такие вопросы, как соблю
дение государственных законов и 

дисциплины в своевременном и до
брокачественном выполнении зада
ний по поставкам 'Продукции, борьба 
с проявлениями местничества, внед

рение новой техники и  многие дру
гие важные вопросы работы пред
приятия, иногда остаются bihc поля 
зрения партбюро.

Приведу несколько примеров. 
Серьезной помехой в у.лучшении ра
боты нашего цеха являются недо

статки в деятельности службы ме
ханика. Отчет механика цеха тов. 
Дорощенок мы слушали на партий

ном собрашш. Но состояние дел в 
этой служ.бе глубоко не было изу
чено. И хотя тов. Дорощенок и бы
ло указано на отдельные недостат
ки в работе, в общем положение и 

на сегодня О'Стается без перемен.
В апреле на партсобрании с от

четом о выполнении производствен
ного плана выступил началь
ник цеха тов. Позолотин. Цех 
не справился с мартовским пла
ном. На партсобрании были 

вскрыты причины невьшо'лнения 
плана, намечены меры по ликвида
ции прорыва. Это позволшо улуч
шить работу цеха, ’ обеспечить в 
следующих месяцах выполнеше 
производственной программы. Одна
ко, если бы парторганизация систе
матически осуществляла контроль 
за деятельностью администрации, 
своевременно вникала в положение 
дел в цехе, то нет сомнения, что 
мы вьшолнили бы и мартовское за
дание. Таким образом, и в этом слу
чае наш контроль хозяйственной

деятельности оказался недостаточно 
эффективным.

Бывают случаи, когда крупные 
ошибки руководителей цеха из-за 
множества раэ.тичных вопросов, ко
торые разбирает партийное бюро, 
вообще оказываются вне по.ля его 
зрения. Так, в первом квартале наш 
цех нарушил сроки поставок на 
экспорт. Однако этот факт прошел 
.мимо партийного бюро.

Подобные факты имеют место и в 
деятельности партбюро завода. В 
конце 1957 года на открытом пар
тийном собрании завода обсуждался 
вопрос о неритмитаости работы 
предприятия. Администрация завода 
на собрании была подвергнута серь
езной критике. В феврале 1958 го
да партбюро заслушало по этому же 
вопросу доклад главного инженера 
завода. В постановлении бюро отме
чалось, что дирекция завода не при

няла необходимых мер для ритмич
ной работы завода. После заседания 

бюро директор завода тов. Паточкин 
издал приказ о разработке специа
листами завода календарно-норма
тивных планов производства дета
лей. Выли намечены и некоторые 
другие меры. Но дело до конца не 
довели. Завод и до сих пор работает 
неритмично.

Эти факты еще раз свидетельст
вуют о правильности и своевремен
ности решения Центрального Коми- 

! тета ЕПСС улучшить партийный 
контроль и придать ему такие орга
низационные формы, которые бы в 
полной мере соответствовали успеш
ному решению новых исторических 
задач, выдвинутых XXI съездом 
КПСС.

в первичных партийных органи
зациях предприятий, строительства, 
транспорта, торговли, а также про
ектных организаций, конструктор
ских бюро и научно-исследователь
ских институтов, выполняющих за
казы для предприятий и строек, соз
даются комиссии из числа членов и 
кандидатов партии по осуществле
нию партийными организациями 
права контроля деятельности адми
нистрации. Эта новая организацион
ная форма партийного контроля поз
волит сделать его систематическим, 
своевременным, глубоким и дейст
венным.

В настоящее время в нашей и 
других парторганизациях создаются 
комиссии по контролю деятельности 
администрации. ЦК КПСС устано
вил, что комиссии создаются по 
усмотрению парторганизации в зави
симости от характера производства. 
На нашем заводе, например, непо
чатый край работы для комиссии 
по контролю за выполнением пла
нов внедрения новой техники, меха
низации и автоматизации производ
ственных процессов, так как и в 
нашем цехе, и в целом по заводу с 
выполнением планов внедрения 
новой техники дело обстоит явно 
неблагопо.тучно.

Сделать партийный контроль бо; 
лее действенньгаг' —  это значит 
серьезно способствовать успешному 
выполнению заданий семилетнего 
плана, задач, выдвинутых XXI съез
дом КПСС, решений июньского Пле
нума ЦК КПСС.

А. ОСИН, 
секретарь партбюро 

механосборочного цеха 
электромеханического завода.

Надоим за пастбищный период 
1200— 1300 килограммов молока на корову

■if- ^

ЕСТЬ ЗАБОТА—
ЕСТЬ ВЫСОКИЕ НАДОИ

ры. Это спасает коров от насеко-Зимовка нынче у нас оказалась 
нелегкой: кормов в прошлом го*ду ! мых. 
было заготовлено мало. Но коллек-! Наши 
тив нашей молочнотоварной фермы 
(заведующий т. Филиппчук) добил
ся хороших результатов в борьбе за 
высокие надои молока. Зимой со
лому использовали таким обра
зом: смешива.чи с сеном и сило

сом, обильно смачивали горячим со
леным раствором II окармлива'.ти ско
ту. А весной делали резку из соло
мы, сена и силоса, сдабривали ее 
К01нцеятратами и смачива.ти горяч'им 
соленым раствором. Кроме того, каж
дой корове давалось в зимние меся
цы ежедневно по 50, а весной— по 
30 килограммов силоса.

Сейчас зеленый корм, который 
выдается коровам во время дневного 
и ночного отдыха, также смачивает
ся соленым раствором. Это повы
шает их аппетит.

К моменту перехода на пастбищ
ное содержание коровы имели хоро
шую упитанность, а среднесуточный 
надой каждой составил в мае около 
9,6 килограмма.

Пастбищный период —  наи.туч- 
шее время для получения высоких 
надоев молока. Стадо сейчас пасется 
круглосуточно, содержится в летних 
лагерях. Вблизи лагеря в разные 
сроки была посеяна вико-горохо- 

О'всяная шесь. Подкормку коров 
производим во время дневиого и 
ночного отдыха. Лагерь расположен 
на открытом возвышенном месте.
Недалеко есть густой лес. Коровы в 
жаркое время отдыхают в теот де
ревьев.

Вокруг загона во время дойки и 
отдыха стада раскладываем дымоку- ‘

пастухи П. Селиванов, 
П. Аксиненко —  люди опытные. Они 
хорошо знают, где и когда лучше 
пасти коров. В жаркое время дня 
они гонят стадо в редколесье, а пос
ле спада жары —  на открытые ме
ста. )^челая пастьба сразу же обес
печила резкое повышение продук
тивности. Сейчас от каждой ко
ровы надаиваем в среднем по 
12— 13 килограммов молока за 
сутки. Тов, Селиванов и Акси- 

нежо по итогам соревнования па
стухов области заняли первое место. 
В июне они обеспечили надой моло
ка по ,366 килограМ'Мов на корову в 
среднем. В июле показатели будут 
еще выше.

Успех борьбы за высокую про- 
дуктив1Ность молочной фермы реша
ют наши замечательные люди. До
ярки хотят в 1959 году получить 
по 3.000 кил'отраммо'в молока от 
каж;дой коровы. И они упорно бо
рются за это. Н. Ва'сильчук, за
нимающая среди доярок фермы пер
вое место, надаивает сейчас по 13—  
14 килограммов молока от коровы в 
сутки, а с начала года она надоила 
около 1.800 килограммов молока на 
корову. Немного отстали от нее 
тт. ЭтуК'маева, Манетина, Ериво- 
шеина и другие.

—  Нам иначе работать нельзя, 
говорят они.— Ведь мы боремся за 
звание фермы коммунистического 

труда.
Л. ПРОКОПЧУК, 

заместитель председателя колхоза 
«Страна Советов» Молчановского 

района.

Соревнование доярок 
госхозяйств

Е. Томмн надоила 
по 2.330 килограммов 

на корову
Замечательных успехов в соревно

вании добились передовые доярки 
госхозяйств. .Лучшие результаты 
имеет доярка Томской государствен
ной опытной сельскохозяйственной 
станции Е. Томми. За прошедшие 
полго,да она надоила по 2.330 кило
граммов молока на корову.

Среди доярок совхоза «Заварзино» 
лучшие показатели —  2.154 кило
грамма молока на корову —  имеет 
В. Тецлав. Доярки этого совхоза 
А. Зайцева, Р. Кауцман надоили по 
2.027 —  2.095 килограммов молока 
на корову.

ПАМЯТНЫЕ ЗАПИСКИ
Советского правительства 

правительствам Дании, Швеции 
и Норвегии

Соревнование 
двух колхозов

Со'Ветское правительство пр'иняло 
решение о необходимо'сти от.тожить 
намечавшуюся поездку Председате.тя 
Совета Мииистров СССР Н. С. Хру
щева в Данию, Швецию и Норвегию 
до более'благоприятного времени.

Об этом решении сообщается в 
памятных записках Советского пра

вительства, переданных 19 июля по
сольствам Дании, Швеции и Норве
гии в Мо'скве.

Б памятных записках излагаются 
факты активизации враждебной но 
отношению к  СССР деятельности ря
да организаций и органов печати в 
Дании, Швеции и Норвегии в связи 
с намеченным визитом Н. С. Хруще
ва. Эти факты овищетельствуют о 
том, что в Дании, Швеции и Нор'Ве- 
гии иокусственно создается обста
новка, неблагоприятная для такого 
государственного визита.

Советское правительство пришло 
к  заключению, что при сложивших
ся в этих странах условиях визит 
Председателя Сонета Министров 
СССР вряд ли был бы своевремен

ным и что О'Н может быть отложен 
без ущерба для взаимоотношений 
между Советским Союзом и сканди
навскими странами, а возможйо, да
же и с пользой для дела.

Советское правитеяЬ'Ство надеется, 
что в будущем, может быть через 
год, в окаядинавскж страяДх воз
никнут лучшие условия для такого 
визита и. тогда можно было бы вер
нуться к  этому вопросу.

Памятная записка Советского пра
вительства была передана 20 июля 
также по'со'льству Финляндии в Мо
скве. В ней указывается, что в свя
зи со слоясившейся обстановкой, ко
торая обусловила отсрочку визита 

II. С. Хрущева в скандинавские 
страны, Советское правительство не 

сможет воспользоваться в настоя
щее в'ремя и приглашением прави
тельства Финляндии. Как ранее сотб- 
щалось, Н. С. Хрущев был прптла- 
ше1Н посетить Финляндию вслед за 
своим визитом в скандшавскне 
страны.

(ТАСС),

Пастух Я. Пичугин
Мне хочется рассказать о замеча

тельном пастухе сельхозарте.ли Име
ни Ильича Чаинского района Алек
сее Ефимовиче Пичугине. В живот
новодстве Алексей Ефимович работа
ет недавно —  с 1958 года.

В первый же год работы А. Пичу-^ 
гин добился успехов. По его группе’ 
коров (66 голов) среднегодовой на
дой на корову составил 2.121 кило
грамм молока.

Колхозники высоко оценили труд 
своего товарища —  А. Е. Пичугина 
избрали депутатом сельсовета.

Трудно застать его сейчас на фер
ме, особенно в жаркие дни.

—  Практика прошлых лет, —  го.

ворнт Алексей Ефимович, пока
зала нам, что за 4 —  5 ’километров 
гнать Коров на ферму д.ля дойки —  
значит потерять десятки литров Мо
лока. Поэтому в летние дни мы ор
ганизуем дойку на пастбище у водо
поя.

В атом году тов. Пичугин решил 
обеспечить надой молока на корову 
не менее 300 —  350 килограммов 
за каждый месяц пастбищного пери
ода. Свое слово он держит. За июнь 
от каждой коровы стада доярки на
доили в среднем по 300 килограм
мов молока.

И. ПОБЕЖИМОВ.
(Наш селькор).

Техническому прогрессу—широкую дорогу

НОВЫЕ КАБЕЛИ-НОВАЯ 
ТЕХНИКА И ТЕХНОЛОГИЯ
XXI съезд КПСС уделил большое 

внимание развитию электротехниче
ской промышленности, как техниче
ской базы электрификации страны. 
Решено на основе достижений 
науки и практики поднять тех
нический урове'нь й качество элек
трических машин, кабельных изде
лий и электроизоляционных матери
алов.

Завод «Томкабе1ль» сделал первые 
шаги для выполнения этого указа
ния партии.

В гарошлом и этом гадах на заводе 
разработаны конструкции, техноло
гия изготовления и освоено произ
водство пятнадцати марок новых 
кабельных изделий, в том числе 
силовых кабелей с алюминиевой ж и
лой,' особо гибких кабелей для тяже
лых металлообрабатывающих стан
ков, обмоточных про'водов с алюми
ниевой . ЖйШОЙ, проводов с высоко
прочной 'Стек.таной изоляцией и т. д.

В этом году будет закончена раз
работка конструкции и осв'оея мас
совый выпуск еще пяти новых ма
рок кабельных изделий, в том чис
ле: экраниро'ван'ных шахтных него
рючих кабе'лей для уго'льяой про
мышленности, высоковольтных экс
каваторных, сварочных, контроль
ных 'С алюминиевой жилой и легких 
кабелей для переносного электроин
струмента.

В соответствии, с генеральным 
планом реконструкции завода будут 
разрабатываться и осваиваться ка
бели управления, радиочастотные и 
контрольные кабели для автомати
зации производства и другие.

Особое внимание будет уделено

I замене меди алюминием и свинца 
I —  пластмассами. По предваритель- 
I ным подсчетам, это позволит в 1959 
I —  1960 годах сэкономить 15 тысяч 
тонн меди и 3 тысячи тонн свинца.

Пр о до лжа ет ся с о в арш еяств ова ни е 
выпускае-мых кабельных изделий. 
Совместно е Томским филиалом на
учно-исследовательского института 
кабельной промышленности коллек
тив завода значительно улучшил 
конструкцию кабелей для торфодо
бывающих машин. Срок службы 
кабелей увеличился в 3 раза, что 
даст государству экономию около 9 
миллионов рублей в год..

Однако 'Конструкции существую
щих кабелей совершенствуются еще 
меяленн’о.

Генеральным планом рековструк- 
ции и расширения за'Вода предусмот
рено освоение производства новых 
видов кабельных изделий.

План реконструкции предусматри
вает максимальное внедрение меха
низации и автоматизации производ
ственных процессов и внедрение в 
производство новейших достижений 
кабельной техники. Особое в'нима- 
ние обращается на автоматизацию 
контрольных О'пераций, на их совме
щение с основными технологически
ми операциями. Намечается внедре
ние, новых видов электроизоляцион
ных материалов (синтетические кау
чуки новых марок, полихлорвинил, 
полиэтилен и т. д.). Б соответствии с 
этим коренным образом меняется 
организация производства, техноло
гическая поточность, резко повы
шается производительность тр'уда.

Освоение новой продукции требу
ет внедрения новой технологии, все-

Получить в 1959 году по 2.500 
килограммов молока от каждой коро
вы —  такую задачу поставили пе
ред собой доярки двух соседних кол
хозов —  «За власть Советов» и име
ни Ленина Старо-Ювалинского сель
совета Кожевниковского района.

Недавно были подведены итоги 
соревнования за прошедшие шесть 
месяцев. Впереди —  колхоз имени 
Ленина. Среднесуточный надой мо
лока здесь от каждой коровы состав
ляет 12,2 килограмма, тогда как в 
артели «За власть Советов» только 
7,8 килограмма.

Среди доярок первенство держит 
представительница колхоза име
ни Ленина т. Ильичева. За шесть 
месяцев она надоила в среднем по 
1.505 килограммов молока на коро
ву.

Пастухи колхоза имени Ленина 
И. Ш.ДЯРД и Е. Лушииков не гоняют 
стадо на ферму на дойку, доярки 
приезжают на пастбище. Доярки 
тт. Шульц, Потюпкина и другие за 
сутки надаивают по 14 —  15 кило
граммов молока от коровы.

Тт. Ш.ЛЯРД и Лушииков обеспечи- 
■ли в июне средний надой молока по 
340 килограммов на корову.

Т. МОИСЕЕВ,
председатель Старо-Ювалинско

го сельсовета.

К

МЪ. %-Л
;

Ha открывшейся в  Москве 
Выставке достижений народно
го хозяйства представлены ты. 
сячи образцов творческих усн- 
ЛИЙ советских людей.

Есть там и изделия Томского 
электромеханического завода. 
На выставке экспонируются 
изготовленные на заводе сек. 
ционные вентиляторы СВМ-5 и 

электросверло с дис

танционным управлением 
ЭР-18 Д и отбойные молотки 
ОМП.8 и ОМП-10.

На снимке: вентиляторы 
СВМ-5 и СВМ-6.

СВМ-6

С В О Д К А

По 15 килограммов молока 
на корову в сутки

На снимке: Е. Ф. Миронова — крутильщица цеха № 6 завода 
«Томкабель». Она обслуживает 4—5 машин вместо трех. Экономно 
расходуя дорогостоящий металл — медь, В Миронова дает продук
цию хорошего и отличного качества и выполняет норму на 160—180 

процентов.
Фото Ф. Хитриневича.

мерной автоматизации и механиза
ции производственных процеосов.

На наше.ч заводе впервые в 'Стра
не освоено массовое производствен
ное но'Лочение алюминиевой прово- 
ло'Ки диаметро'М менее 1 мм. Вместо 
раздельной технологии изготовления 
резинового -сердечника для шланго
вых кабелей разработана и освоена 
непрерывная технология изготовле
ния его на агрегатах непрерыв-ной 
вулканизации, что повысило произ
водительность труда на 25 процен
тов и улучшило физико-механиче
ские данные кабелей. В числе важ
ных работ, способствующих освое
нию выпуска новых типов кабель
ных, изделии, можно отметить такие, 
как освоение ультразвукового спосо
ба приготовления волочильной 
эмульсии, упрощение технологий из
готовления проводов со стек.лянной 
изо.чяцией, а также внедрение но
вых режимов изготовления резино
вых смесей. Последнее предложение, 
кроме всего, позволило увеличить 
выпуск резины 'на том же о'б.орудова- 
нпи и тех же площадях на 40 про
центов.

В 1958  году на заводе смонтиро
вано 66 единиц нового высокопроиз
водительного технологического обо

вновь сданном в эксп-луатацию кор
пусе врубовых кабелей, что позво
лило заводу увеличить выпуск- 'Про
дукции в 1958 году на 27 процен- 
то’В по сравнению с 1957 годО'М и 
довести выпуск шахтных кабелей до 
проектной мощности.,

Много нового технологического 
оборудования смонтировано и в пер
вом полугодии 1959 года. Смонтиро
ваны три поточные линии по произ
водству изолированных жил и три 
поточные линии по наложению 
шланговой оболочки. Экономический 
эффект от 'внедрения этих линий со
ставляет около 10 миллионов руб
лей в год. Ликвидируется миогоопе- 
рационно'Сть, значительно улучшают
ся условия труда и повышается его 
прои'зводительно'Сть в среднем на 30 
процентов.

Планом развития завода преду
сматривается дальнейшее внедрение 
новейшей техники. Так, во второй 
половине 1959 года будут устэ'нов- 
лены и сданы в эксплуатацию 2 аг
регата совмещенных процессов воло
чения и отжига медной и алюминие
вой проволоки; еще два агрегата не
прерывной вулканизации, медани.зи- 
рованная полуавтоматическая линия 

!по подготовке резиновых смесей, но-

Дояр'ка ко.дх'оза имени Ленина 
Асиновежого района Ефросинья Ива
новна Сутягина в июне надо'Ила от 
каждой коровы своей группы по 386 
кило'граммов молока. В июле передо
вая доярка включилась в социали
стическое соревнование за пуд моло
ка от коровы в сутки, решила полу
чить не менее 400 килограммов мо
лока на корову. Обещание у нее не 
расходится с делом. За 'Первую поло
вину июля средний суточный надой 
составил^ по 14 килограммов на ко
рову. Сейчас Е. И. Сутягина надаи
вает каждый день по 15 килограм- 

молока на корову, а с началамов

молока на

года она получила в среднем почти

по 1.600 килограммов 
корову.

Следуя^рудовому почину Е. И. 
Сутягиной, за 400 килограммов мо
лока в июле борются 40 других доя
рок района. Среди них А. И. Шеме- 
рянкина, М. И. Шабунина, Л. Л. Зю
зина, Е. М. Шабунина, К. И. Вино
курова из колхоза имени Ленина, 
А. Я. Недоспасова, Е. Г. Исаева, 
И. Я. Звеяике и другие из колхоза 
«Комсомолец». Каждая из них в 
июне получила по 350— 380 кило
граммов, а в июле надаивает за 
сут'ки по 13— 14 килограммов .моло
ка на корову.

И. КОРШУНОВ.
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о х о д е  з а го т о в ки  ко р м о в  
по  районам  Т о м с к о й  об л асти  

на 20 и ю л я  1959 го д а  
(в % к  плану)

I  Туганский 51,4 20,1
2 Молчановский 50,1 5,5
3 Щегарский 48,2 22,8
4 Парбигскнй 43,9 2
5 Асиновский 40.5 21,8
6 Томский 37,5 16,S
7 Кривошеинский 34,5 14,2
8 Бакчарский 34,2 3
9 Зырянский 29,8 33,5

10 П.-Троицкий 29,7 21,7
11 Чаинскнй 27,1 2,9
12 Кожевниковский 26,4 28,8
1з Тегульдетский 20,7 8,2
14 Колпашевский 8,4 0,9
15 Парабельский 7,6 0,4
1в Каргасокский 2,8 0,6
17 В.-Кетский ■ 1,4 0,5

рудования, ' главным образом, во ®Ь1Й резшосмеситель а т. д.

В последующие годы будут внед
ряться линии не'прерывяого травле
ния медной катанки с одно'времен- 
ной регенерацией 'меди из травиль
ного раствора (что позволит Э'коио- 
мить свыше 50 тонн меди в год), 
поточ'НЫе полуавтоматические линии 
по производству резиновых смесей, 
агрегаты для наложения пле'Нки из 
хлорвинилового пластиката и т. д.

В текущем году модернизировано 
38 единиц технологического обору
дования, что позволило повысить 
производительность труда на этих 
М'ашИ'Вах на 10 —  50 процентов.

Модернизация 6 обмоточных ма
шин, произведенная по 'предложе
нию и коя'структнв'ным разработкам 
инженера ,1. Мохно, позволила уве
личить их производительность на 
40 проце'нтов :при значительном 
улучшении качества обмотки прово
дов. Сократились и отходы пряжи. 
Экономический эффект от модерниза
ции этих машин составил свыше 60 
тысяч рублей 'В год.

За последний го'Д внедрено также 
много другого совремея'Ного обору
дования и новых технологических 
процеосов.

Однако автоматизация технологи
ческих процессов пока не выходит 
из рз'мок автоматизации отдельных 
станков л агрегатов.

Это объясняется рядом причин, в 
частности тем, что не налажены 
централизованные поставки средств 
автоматики. Изготовление средств 
автоматизации на месте требует 
много времени и обходится дорого.
, Но и возможности, и.меющие- 
ся на заводе, используются еще 
слабо. Внедрением новой техники, 
автоматизацией и механизацией 
производственных процессов зани
маются далеко не все инженерно- 
техтческие работники завода. В 
особенности слабо к  этому делу мы 
привлекаем молодых специалистов 
и передовиков производства. Отдель
ные конструкторские разработки 
научно-исследовательского институ
та кабельной промышленности на 
заводе внедряются медленно и роб
ко. В волочильном цехе* например.

очень медленно осваивается сконст
руированный и изготовленный на 
заводе агрегат непрерывного отжига.

Важным резервом в борьбе за 
технический прогресс является уско
рение внедрения рационализатор
ских предложений. В течение двух
месячника-смотра внутренних резер
вов рабочими было внесено более 
400 рационализаторских предложе- 
•чий. Однако внедрено из них толь
ко 170 Предложений. Особенно от
стает в этом отношении коллектив 
цеха врубовых кабелей. Так, группа 
работников отдела технического 
контроля внесла предложение по 
автоматизации технологических ре
жимов на агрегатах непрерывной 
вулканизации. Что ласт внедрение 
.этого предложения? На 30 процен
тов сократится брак и возрастет ка
чество кабелей, особенно новых ти
пов, увеличится производительность 
труда, облегчится труд контролеров. 
Но руководители цеха медлят с 
внедрением этого предложения.

Значительные резервы имеются и 
в других цехах, в частности, в ре- 
.эиноделательном. Внедрение сепара- 
цпонного агрегата для просева на
полнителей резины не только значи
тельно улучшит качество изоляци
онной резины, но и повысит произ
водительность труда, а также даст 
примерно 100 тысяч рублей годовой 
экономии. Изготовить агрегат дол
жен ремонтно-механический цех н.а- 
шего завода. Но по вине отдела 
главного механика эта работа идет 
медленно.

Вообще о роли отделов и .лабора
торий в борьбе за технический про
гресс сле,дует сказать особо.

Сейчас на заводе три лаборатории 
(химичеС'кая, элетероте.хиическая и 
лаборатория резины). Есть конст
рукторское бюро, которое занимает
ся разработкой и модернизацией от
дельных узлов, дета.лей, технологи
ческого оборудования и оснастки.

В силу своей малочнслен'ности 
лаборатории, технический отдел н 
конструкторское бюро не могут ох- 
ва'гить всех во'просов механизации, 
автоматизации, которые жизненно

необходимо решать заводу. На заво
де отсутствуют крайне нужные зке- 
першчентальяая мастерская и ма- 
стер'ская контрольно-измерительных 
приборов.

Следует обратить внимание так
же на совершенно неудовлетвори
тельное обеспечение зя'вода совре
менным лабораторным оборудовани
ем. Нам необходима помощь в орга
низации центральной заводской ла
боратории с группой автоматизации 
и механизации.

В настоящее время основные на
учно-исследовательские работы по 
кабельной технике заводом выпол
няются совместно с научно-исследо
вательским институтом кабельной 
промышленности. Три важные науч
но-исследовательские темы выпол
нены по договорам с высшими учеб
ными заведениями Томска и две те
мы —  с организациями других горо
дов. Од'нако ученые Томска еще сла
бо ̂  участвуют в совершенствовании 
кабельного производства. На протя
жении многих лет завод не может 
привлечь к  разработке вопросов ка
бельной техники .кафедру изоляци
онной и кабельной тех'ники Томско
го политехнического института.

Все более важное значение приоб
ретает обмен опытом работы е дру
гими кабельными заводами страны, 
обмен технической информацией, 
документацией, лучшими и наибо
лее ценными рациовализаторС'КИ1МН 
пред.тожения'.чи и т. д. Для изуче
ния 'Передового опыта родственных 
предприятий на месте в последние 
год —  полтора заводом было коман
дировано 20 работников. На нашем 
заводе побывало 12 инженеров с 
других кабельных заводо'в. Но это 
только начало.

Необходимо расширять обмен пе
редовым опытом.

Жизнь учит, требует: на^тба и 
техника должны идти в ногу. Бы
стро внедрять достижения науки и 
техники в производство —  значит 
идти в ногу С жизнью.

в. САМОЙЛОВ,
главный инженер завода «Том-

набель».

Л к . .
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Механизаторы! Не упустите лучших 
сроков начала косовицы хлебов!

JET а  с и л а  д  е  л е с а ,

Не терятЬ ни одного дня
Ж А Т К И  О П Р О Б О В А Н Ы

ШЕГАРЕА. (По телефону). Меха
низаторы многих К0ЛХ080В района 
вывели жаш и на поля и опро'бовали 
их в работе.

Б колхозе «Россия» 21 июня бы

ли включены в косовицу 10 жаток 
из 13. Пробный выезд помог меха
низаторам' определить недоделки и 
быстро их устранить.

Сегодря-завтра шегарские хлебо
робы начнут косовицу озимой ржи.

☆  ☆

Поддерживаем предложение 
тов. Ходоренко

Зы р я н к а . (По телефону). Нын
че колхозники вырастили замеча
тельные хлеба. Их надо убрать 
вовремя и без потерь, дать Родине в 

первом году семилетки как можно 
больше зерна.

За последние годы мы широко 
применяем раздельный метод уборки 
урожая. В прошлом году на лафет
ной жатке я скашивал по 20— 22 
гектара за день. Нынче по'стараюсь 
добиться лучших результатов. Я 
горячо поддерживаю предложение 
3. Ходоренко и включаюсь в сорев
нование за предельное сокращение 
сроков убо'рки.

Посоветовавшись в коллективе 
агрегата, мы решили довести 
дневную выработку на косо'вице в

среднем до 25 гектаров, на подбор
ке и  обмо.тоте валков —  до 23— 27 
гектаров. На полях третьей полевод

ческой бригады имеется 70 гектаров 
озимой ржи. Мы ее скосим лафетной 
жаткой за два с половиной дня.

Агрегат к  работе готов. Тракто
ристом работает Навел Белокуров, 
штурвальным —  Михаил Толсто
бров. Это опытные механизаторы.
П риложим все • силы, чтобы ус

пешно шравить'ся с выполнением 
принятых обязательств. Будем рабо
тать днем и ночью. Для ночной 
уборки агрегат оборудован злектро- 
светом. Определен маршрут передви
жения агрегата.

Т. КОНОПЛЕВ, 
комбайнер колхоза имени Ленина

Зырянского района. i

Следят
за созреванием 

хлебов
в  ответ на призыв ’ комбайнера 

3. Ходоренко Бключгггься в борьбу 
за сжатые сроки уборки урожая, 
маш-инист лафетной жатки Николай 
Пичугин ив колхоза «Красное зна
мя» Асиневского района решггл в 
этом году скашивать за день по 
15— 16 гектаров ржи и не менее 
25 гектаров яро'вых хлебов. Такой 
высокой выработки на косовице ко- 
лоео’вых тов. Пичугин думает до
биться прежде всего за счет тща
тельной подготовки техники, забот
ливого ухода за ней, умелого ис
пользования рабочего времени.

Агрегат Н. Пичугина к  уборке 
урожая готов. Машинист отремон- 
тйрова'Л жатку, проверил надеж
ность работы каждого узла, каждой 
детали.

Сейча'С Н. Пичугин знакомится с 
массивами, где ему предстоит тру
диться, вместе с колхозным агроно
мом следит за созреванием хлебо'В.

И. КОРШУНОВ.
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что ПОКЛЗЙЛЛ ПРОВЕРКА
В колхоз «Северное сияние» Баж- 

чарского района прибыла районная 
комиссия по проверке готов

ности техники к  уборке. Первым 
показал свой комбайн И. Нарваев. 
13нймательно осмотрев двигатель, 
хедер, молотилку и  другие части 
агрегата, члены колгиссии попросили 

механизатора запустить мотор. Тов. 
Нарваев с первого О'борота зрел  
мотор. Он работал четко. Комбайнер

Р '' ^

поднялся к  штурвалу, включил мо
лотилку, дал свисток.

Плены комиссии единодушно за
ключили: комбайн к  выходу в поле 
готов.

Закончили ремонт своих агрегатов 
многие комбайнеры.

Но оказался не готовым к  работе 
агрегат тов. Левчугова. Виновно в 
этом правление. До последнего вре
мени комбайнер Левчугов и' его по-

mh

мощник Агарин использовались на 
других работах. Ремонт комбайна 
они начали только 10 июля.

Очень плохо обстоит дело с ремон
том жаток. Ни одна из них к  момен
ту проверки не была отремонтирова
на. Это произошло потому, что 
правление не закрепило жатки за 
механизаторами.

В колхозе две лафетные жатки. 
Они не 0|беспечат быстрого скаши
вания хлебов. Надо приобрести не
сколько Н01ВЫХ жаток, но правление 
этого ие делает.

Не готовы и подборщики. Некото
рые из них так и лежат на полях с 
осени. Подборщик, предназначенный 
для агрегата комбайна тсв. Левчу
гова, пришел в полную негодность. 
П^щвлсние узнало об этом только 

ВО'вр.емя проверки.
До начала уборки урожая оста

лись считанные дни. Непонятно, по
чему правление колхоза «Северное 
сияние» допустило такую беспеч
ность в подготовке к  уборке уро
жая.

А. КАРАТАЕВ.
0.

Гастроли музыиально-
драматичесного театра 

имени Н. ОстровсногоКогда друзья шагают вместе
(О спектакле 

„Поцелуй Чаниты“)
☆

в .  Ц Е Й Т Л И Н  
☆

Всем нам еще памятны знамена
тельные дни шестого всемирного фе
стиваля в Моюкве. А сейчас мы сто
им у ворот нового смотра прогрее- 
сив'ных сил молодежи. Молодость 
мира выйдет на улицы и площади 
Ваны, где со1Стоится очередной в'се- 
мирный фестиваль молодежи и сту
дентов, чтобы еще раз повторить 
свою боевую клятву верно'сти делу 
мира и дружбы.

Это великое движение современ
ности вошло в сознание советского 
человека как неотъемлемая частица 
его цо'В'Седяенной борьбы за счастье 
и процветание народов,.

Естественно, что советское иокуе- 
ство не могло обойти этой большой 
темы. И появление советской опе
ретты «Поцелуй Чаниты» —  это 
смелая попытка авторов —  компо
зитора Ю. Милютина и драматурга 
Е. Шатуновского —  отк.тикнуться 
на одну из самых волнующих тем 
современности.

Цель была очень трудной. Борьба 
за мирЛг... оперетта! Попытка авто
ру оказалась реализоваивой иедол-

ностью', однако, несмотря на отдель
ные 'Промахи и срывы, зритель вос
принимает идею произведения ор
ганически, почти без натяжки.

Опектажль, поставленный театром 
имени Н. Островского, привлекает 
своим оптжмизмО'М и актуальностью.

Основную по'ложительную роль 
здесь сыпрала удачная музыка та
лантливого композитора Ю. Милюти
на. Примером может служить песня 
студентов, которая, варьируясь, про
ходит лейтмотивом-через всю опе
ретту —  то в сольном и xopoBOLM пе
нии, то в танце, то к ж  иллюстра
тивный элемент ряда узловых эпи
зодов..

Музыка очень мелодична, она вся 
пронизана боевым,и светлым задо- 
ро!М окрыленной молодости, 'Все вре
мя испытываешь ее волевой, насту- 
пающий ритм.

О чем говорит спектакль?
Фестиваль —  это не только радо

стный ираздяик мира и дружбы. 
Для многих юношей и девуп1!ек, жи
вущих в странах, где правит капи
тал, фестиваль это еще и большое 
испытание, боевой экзамен.

...Группа самоотверженных сту
дентов некоей латиноамериканской 
страны пробирается в Еврошу на все
мирный фестиваль молодежи. Вот 
дев'ушкачстудентка Чанита, подбад
ривая своего сникшего товарища, 
говорит eiry: «Послушай, Дьего, до
рога на феетив'зль требует некоторо
го мужества. Идем!»

Да, дорога на фестиваль для них 
терниста, она требует выдержки, на
ходчивости, мужества.

Пет денег на дорогу, —  найден 
выход; горячая поддержка простых 
людей, напо.тнивших своими скром
ными реалами «кружку мира», сня
ла эту серьезную преграду.

В результате козней городских за
правил и их полицейских прислуж
ников студенты попадают в тюрьму, 
но их выручает находчивость и со
лидарность друзей,

☆

КАРТИННАЯ ГАЛЕРЕЯ В 
РЫБАЦКОМ СЕЛЕ

Астраханская область. В клу. 
бе села Бахтемир Икрянин. 
СКОРО района открылась колхоз, 
ная картинная галерея. В ней со
брано более 60 произведений изо. 
бразительного искусства. Все экс. 
понаты — дар астраханских ху. 
дошников колхозу «Большевик». 
Кроме работ местных живописцев, 
графиков, скульпторов, на ней де. 
монстрируется несколько произ. 
ведений, подаренных галерее из. 
вестньши советскими художника. 
Щи.

На снимке: в колхозной картин, 
ной галерее.

(Фотохроника ТАСС),
☆

И зрительный зал друж/нэ апло
дирует словам песни, выражающим 
идею спектажлй:

Когда, друзья, шагаем
мы вместе —

Мрак исчезает.
Враг отступает,
Тучи бегут!..
В дымке встающего рассвета В'Стречает пробуждающийся город 

друзейчпутешествеиников. Среди них
—  студентка консерваторий Чанита, 
или, как ее ласково называют, —  
Чана.

Ее роль играет способная артист
ка Р. Ланило1ва. Иеполяительпица 
выделяет в своей героине на'Иболее 
важные черты —  ее патриотизм и 
чувство долга перед товарищами.

В Чане —  Даниловой мн-ого под
купающей женствешо'сти, искрен
ности, теплоты.

В вокальных партиях (особенно в, 
песенке и ариозо Чаны) голос арти
стки звучит чисто и тетгао, перехо
ды мягки.

Существенный недостаток образа
—  известная «обезличенность», в 
нем почти отсутствуют признаки яа- 
ционального своеобразия характера.

П'Шбло в исполнении Б. Чернова 
мы воспринимаем как верного и 
преданного друга Чаны. Артисту 
следует обогатить палитру своей иг
ры, по:дче'рк;н'уть в Пабло его юно
шескую порывистость и страстность 
(«О, он джарь!» —  восклицает , 
Ш|ут.тиво Чана).

У  Б. Чернова — свежий, звон
кий, хотя и несколько неустойчивый 
в верхнем регистре голос.

Не отделимы двуг от друга Анита 
(Е. Мопс'кова) и  Рамон (А. Богоро
дицкий).

Девушка из народа —  судомойка 
Анита терпит немало унижений со 
сторо'нь! хо.зянна бара, но ее не по
кидает оптимизм, ибо рядом —  друг 
и много настоящих товарищей. Игра 
Морсковой, как и работа Богородиц
кого, отличается продуманностью

Дружно трудится на букси
ровке плотов на верхнем Чу
лыме команда теплохода «Во
ронеж», возглавляемая опыт
ным капитаном Алексеем Гри
горьевичем Королевым.

Включившись в . соревнова
ние за выполнение семилетнего 
плана в шесть лет, коллектив 
судна взял обязательство на 
месяц раньше срока закончить 

навигационный план, ремонти
ровать теплоход своими сила
ми.

Майское задание экипаж 
«Воронежа» выполнил на 160,2  
процента, июньское — на 129. 
По предварительным данным, 
так же успешно будет выпол
нено и задание июля.

Отлично трудятся на тепло- 
-ходе рулевые-мотористы Ва
лерий Класс и Виктор Коро
лев. Механик теплохода Павел 
Михайлович Махнев обеспечи
вает бесперебойную работу 
двигателя на полную мощ
ность, что дает возможность 
теплоходу доставлять плоты на 
Асиновский рейд со значитель
ным опережением графика.

По итогам навигации прош
лого года команде «Воронежа»

было присвоено звание «луч
ший экипаж», а механику Мах- 
неву и капитану Королеву — 
«лучший механик» и «лучший 
капитан» Министерства речно
го флота РСФСР. Сейчас кол
лектив борется за то, чтобы эти 
почетные звания завоевать и в 
навигацию 1959 года.

На снимке: капитан теплохо
да «Воронеж» А. Г. Королев и 
рулевой В. Класс на вахте.

Текст и фото Н. Ченцова и 
М. Черненка.

Лесозаготовители сдерживают 
сплавщиков

Встулая в социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение 
плана первого года семилетки, кол
лектив нашего сплавного у^гастка 
взял обязательство план сплава ле
са выполнить к  1 октября и до кон
ца навигации отправить потребите
лям еще 5 тысяч кубометров древе
сины.

Свое обязательство коллектив 
сплавучастка выполняет успешно. 
План второго квартала выпо.тнен на 
154 процента.

Осо'бенно хорошо трудится на 
формировке плотов бригада, руково
димая опытным сплавщиком тов. 
Спицыньтм. Слаженно работает на 
формировке плотов и бригада тов. 
Казанцева. Эти коллективы регуляр
но дают свыше полутора норм.

На сплотке леса лучших резуль
татов добились бригады Владимира 
Тархова, Александра Б'ОЛоче1нцева и 
Василия Крапивина.

Наши успехи во многом объясня
ются слаженной работой с речника
ми. С первых дней навигации они 
вовремя и без потерь доставляли по
требителям сформированные нами 
плоты. Сплавщики участка особенно 
довольны работой команд пароходов 
«Черемхово» (капитан тов. Носков)

и «Достоевский» (капитан тов. Зу-* 
барев).

Но коллектив' участка с каж 
дым днем все больше и больше бес

покоится за выполнение своего обя
зательства. Дело в том, * что к  
1 ию'ля участок отнравил потреби
телям всего 200.000 кубометров 
древесины, а с учетом принятого 
обязательства надо отправить еще 
156,000 кубометров леса. Мы же 
имеем лишь , 35.000 кубометров. 
Остальную древесину должен поста
вить Дайский леспромхоз. Чтобы 
обеспечить нас таким количеством 
леса, Дайский леспромхоз до конца 
навигации должен сдавать нам его 
ежесуточно не менее 1.500 кубо
метров, а он сдает лишь по 1.000— * 
1.200 кубометров.

Это вызывает' серьезную тревогу. 
Коллектив нашего сплавного участка 
просит комбинат «Томлес» принять 
необходимые меры к  улучшению ра
боты Лайского леспр'01мхоза. А мы в 
свою очередь будем трудиться с еще 

большей энер'гией, чтобы дать в 
'Первый год семилетки новО'Стройка'М 
страны больше добротного сибир1ско- 
го леса.

Н. ЖУКОВ,
начальник Батуринского сплав

участка Усть-Чулымской сплавной 
конторы.

Топят такелаж, тормозят сплав
с  большим трудовым подъемом 

работают лесозаготовители Еалтай- 
ского лесозаготовительного пункта 
Тимирязевского леспромхоза. Полу
годовой план заготовки и вывозки 

I древесины выполнен досрочно. Кол
лектив лесозаготовителей взял обя
зательство до конца года дать стра
не 5 тысяч кубометров леса сверх 
плана. Но вот уже на протяжении 3 
лет Калтайский сплавучасток не 
справляется с п.ланом, и нижний 
склад Калтайского лесопункта зава- 

'лен древесиной. Руководители сплав
участка, в частности тов. Семенов, 
не принимают действенных мер к  
очистке территории склада, чем тор

мозят работу грузчиков. В штабелях 
с осени лежит около 5 тысяч кубо
метров леса, не считая вновь заго
товленного. Производится двойная 
работа. Доставляемый на нижний 
склад лес штабелюют у самой воды, 
так как запань забита лесом до от
каза.

Задержка сплава отчасти объяс- 
няется нехваткой такелажа для 
связывания кошелей. На рейде 
Томского лесоперевалочного комби
ната прибывающие из север
ных районов баржи-самосвалы раз
гружают лес прямо на кошели, то
пят древесину и такелаж. Лишь из- 
за нехватки тросов для связывания

кошелей на Калтайском сплавном 
участке несколько дней простояло 8 
мощных тракторов, которые могли 
бы сбрасывать в воду по 70,0— 800 
кубометров древесины ежедневно. 
Далее такое положение не может 
быть терпимым. Руководителям ком
бината «Томлес» и Калтайского 
сплавного участка необходимо уст
ранить помехи, мешающие коллек* 
тиву Калтайского лесозаготовитель
ного участка выполнить принятые 
социалистические обязательства,

В. ЩУКИН, 
заведующий промышленным от

делом редакции газеты «Прав
да Ильича».

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ
СТРОИТЕЛЬСТВУ ЛЕСОВОЗНЫХ ДОРОГ

В июле большинство лесозагото
вительных предприятий комбината 
«Томлес» продолжает работать не
удовлетворительно. За 20 дней не
додано еще 15,3 тысячи кубометров 
леса.

По состоянию на 20 июля лес
промхозы комбината «Томлес» име
ют следующие результаты в выпол
нении месячного плана лесозагото
вок:

1 .Ергайский 72,3
2 Нибегинский 70,5
3 Ко.тпашевский 70,0
4 Дайский 68,0
5 Зырянский 66,7
6 Томский 65,7
7 Молчановский 64,5
8 Линевский 62,1
9 Берегаевекяй 60,8

10 Пышкино-Троицкйй 60,8

всей линии поведения их персона
жей.

Очень удачно исполняют артисты 
дуэты из первого и третьего дейст
вий.

Запоминается артист Г. Оивицкий 
в роли любящего повитийствовать 
будущего юриста юноши Дьо'го.

Главная противоборствующая си
ла воплощеиа в образе антрепренера 
и еоде'ржателя кабаре, кандидата в 
мэры города Чезаре. Это— тщеслав
ный человек и мелкий политикан.

Артисту В. Пирогову больше уда
лось показать в Чезаре развязность 
ветреного человека, менее удалась 
сопиальная характеристика героя. 
Исполнителю следовало бы убрать 
излишний «дем01низм» образа, не до- 
пуакать резонерствующих интона
ций.

Лю'бо'вницу Чезаре, завистливую ж 
взбалмошную певичку Анжелу, игра
ет начинающ'ая артистка А. Вахони- 
на. Ей удало'Сь достигнуть извест
ной выразительности в пластиче
ском рисунке роли, но для полного 
воплощения образа молодой артистке 
предстоит юропотливая работа по ов
ладению элементами квутреяней ак- 
теркжой техники.

Служапщй у  Чезаре а'ктер Вундер- 
вуд в исполнении М. Апушкина —  
это опустившийся, но гордый и че
стный человек. Образ был бы более 
завершенным, если бы артист пол- ! 
нее передал свойственные Вундерву- 
ду чувство превосходства над бога
тыми и никогда не покидающий его 
горький скептицизм.

Больвюе оживление в спектакль 
вносит игра Н. Шатского в роли 
трусливого и продажного «знамени
того детектива» —  плюгавого сы
щика Еовалькадоса. Вот он, со'тнув- 
пгась в три погибели, с огромной 
лупой в руках рыщет в поисках, 
мнимых преступников. Н. Шатокий 
—  профеосиональяо зрелый актер, 
одаренный острым чувством юмора, 
играет он легко и увлекательно, , „

11 Ново-Тегульдетский 60,5
12 Чаинский 59,3
13 Парабельский 59,3
14 Тимирязевский 59,0
15 Асиновский 58,4
16 Парбигский 57,8
17 Каргасокский 57,1
18 Бакчарский 56,4
19 Аргат-Юльский 56,1
20 Нюрольский 40,7
21 Уткинский 16,0
22 Белоярский —  вывозкой не 

занимался.
Одна из важных причин плохой 

работы ряда лесопунктов в летние 
месяцы состоит в том, что они не 
имеют лесовозных дорог круглогодо
вого действия и поэтому вывозкой 
древесины не занимаются, а это 
снижает вывозку леса в целом по 

i комбинату.

Хорошо встречает зритель артист
ку К. Сир'мбард, играющую Розалию 
—  здоровенную «непорочную деву» 
из ханжеской «Лиги нравственно
сти», и артиста В. Макарова в ро.ли 
«самО'ГО сообразительного» из поли
цейских —  придурковатого сержан
та Джони.

Сильная сторона спектакля —  
его хореография (балетмейстер 
К . Брижин'Ский).

Горячо был принят исполненный 
с нарастающим темпераментом ог
ненный перуанский танец (Р. Шат- 
нкая и Г. Гутнев).

Четкие' и плавные фор'мы харак
терны для танго, которое исоолняют 
Л. Москвитина и Е. ПГаламов. Им 
следовало бы только отказаться от 
проступающей жноада манерности в 
движениях.

Запоминается горячий и техниче
ски безупречный африканский танец 
с маракассами в исполнении А. Бри- 
жинской и И. Фомичева.

Дирижер Ю. Про'Окуро1в сумел до
стигнуть небольшим оркестром 
стройного, четкого звуч-ания и со
ответствующей мелодической нюан
сировки.

Удач1но декоративное решение 
спектакля (художник С. Лагутин).

Режиссер Б. Заяц поставил сла
женный по форме и жизнеутверж
дающий по звучанию спектакль. К 
сожалению, не всегда удачны массо
вые сцены (бросается в глаза, на
пример, некоторая нарочитость, с 
которой «разыгрывается» сцена по- 
тасп'В1Ки в 1-м действии).

Театр имени Н. Островского ^  
молодой растущий коллектив. Руко
водству театра следует серьезно за
думаться над решением ряда очень 
важных творческих задач. Главная 
из них —  достигнуть полной про
фессиональной зрелости всех арти
стов, аЯ'Самблевости труппы.

Это —  в возможностях коллекти
ва, в чем нетрудно убедиться, побы
вав на спектаклях театра.

Чаинский леспромхоз значительно 
перевыпо.лнил план четырех месяцев 
первого года семилетки. Но летом он 
работает неритмично, часто не вы
полняет суточного графика. Это про
исходит из-за того, что из пяти 
лесопунктов нормально работают 
только два (Бундюрский и Нгороль- 
ский). Чаинский, Иксинский и Об
ской лесопункты не имеют лесовоз
ных дорог круглогодового действия. 
Трест «Томлесжелдорстрой» очень 
медленно строит Обской лесопункт. 
Здесь построено многое, но нет глав
ного —  лесовозной дороги. Большой 
коллектив рабочих лесопункта не 
имеет возможности работать ритмич
но, вынужден простаивать из-за не- 
разворотливости строительных орга
низаций и нео'перативности комбина
та «Томлес», который вместе с тре
стом годами не может решить водаос, 
какого типа дорогу строить на лесо
пункте. Очень медленно идет строи
тельство лесовозных дорог на Чаин- 
ском и Икси'нском лесопунктах, вы
полняемое силами леспромхоза.

Из-за отсутствия автолежневой 
дороги не вывозит лес в летнее вре
мя и Золотушин'ский лесопункт 
Молчановского леспромхоза. Опять- 
таки дело упирается в- строителей 
треста «Томлесже.лдорстрой», кото
рые построили почти все объекты,

I кроме дороги.
Тяжелое положение сложилось на

Кузуровском и Нибегинском лесо
пунктах Нибегинского леспромхоза. 
Здесь нет лесовозных дорог кругло- 
годового действия, однако вопрос об 
изысканиях и строительстве их ком
бинатом решается крайне медленно. 
По нибегинской дороге комбинат за
тягивает выдачу леспромхозу про
ектной документации, а по кузуров- 
ской дороге даже не приступали к 
изыскательным работам. Дальнейшее 
промедление с решением этих вопро
сов крайне опасно, оно приведет к  
срыву работы этих лесопунктов и 
леспромхоза в целом.

Только неправильным отношени
ем к  дорожному . строительству со 
стороны руководителей комбината 
«Тишес» и треста «Томлесже.тдор- 
строй» можно объяснить тот факт, 
что Уткинский леспромхоз, начатый 
строительством в 1953 году, до сих 
пор не имеет лесовозной дороги.

Строительство лесовозных дорог 
— важнейшее и неотложное дело. 
Пренебрежение к  нему ведет к  за
держке развития предприятий, к  
срыву лесозаготовок. Комбинату 
«Тишес», тресту «Томлесжелдор
строй», партийным и профсоюзным 
организациям леспромхозов и стро
ек необходимо принять все меры, 
чтобы быстрее ввести в строй все 
строящиеся лесовозные дороги, пом
ня, что дороги —  главное в капи
тальном строительстве в лесу.

Механизация в научной библиотеке
Когда в отделе выдачи книг науч

ной библиотеки Томского универси
тета выстраивалась очередь, а чита
тели из залов начинали справлять
ся, скоро ли им подадут выписанную 
литературу, тогда работникам кни- 
гохранения было особенно трудно. 
Необходимо быстро разыскать и по
дать читателям требуемые книги, 
журналы и газеты, находящиеся в 

разных этажах книгохранилища. 
Это было нелегким делом.

Чтобы пройти путь от читальных 
залов или места выдачи книг до 
крайней точки хранения их в шес
том этаже, нужно было подняться по 
лестнице и проследовать через ла
биринт стеллажей. Такой «рейс» ту 
да и обратно занимал около десяти 
минут. Сколько таких рейсов нужно

сделать за рабочий день?
В этом году в книгохранилище на

учной библиотеки был смонтирован 
и сдан в эксплуатацию автоматиче
ский лифт, связывающий все шесть 
этажей. Теперь, чтобы подняться на 
верхний этаж, требуется всего две" 
нэдцать секунд.

Скоро будет пущен второй лифт- 
подъемник, который свяжет газет
ный отдел и книгохранилище с на
учным читальным залом. Планирует
ся также строительство транспорте
ра для механической подачи литера
туры в студенческий читальный 
зал,

Механизация подачи книг значи- 
те.льно облегчает труд библиотека
рей, у.лучшает обслуживание чита
телей.

ШколЬники помогаю т 
в заготовке  кормов

в колхозе имени Жданова Бакчар- 
ского района на заготовке кормов 
хорошо трудятся учащиеся старших 
к.лассов Поротниковской средней 
школы. Совместно с ко.лхозными 
комсомольцами они создали комсо
мольско-молодежное звено на заго
товке кормов. Ребята ежедневно пе
ревыполняют нормы выработки. За 
день 16 июля,, например, они зало

жили 22 тонны силоса. Особенно хо
рошо трудятся Лида Першина, Рая 
Смирнова, Рая Фирсова, Дмитрий 
Савченко, Володя и Юра Цыганковы, 
Валя Шураков. Примером для всех 
яв.ляется звеньевой Михаил Цыган
ков.

И. ВИХРЕВ,
секретарь Банчарского райкома 

ВЛКСМ.
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„Проблема"
липучки

Каждую субботу в Томске проводится санитарный день. 
Коллективы предприятий и учреждений города принимают ак. 
тнвное участие в наведении порядка на площадях и улицах, в 
скверах и жилых поселках.

А  вот жильцы некоторых усадеб отсиживаются по квартирам 
в роли посторонних наблюдателей и ждут, когда работу около 
домов, в которых они живут, сделают другие...

Точный диагноз
в колхоз «Наша Родина» 

Кожевнико1вокого района на 
днях приехал из райцентра 
врач-терапевт Борис Филиппо
вич Веселов. Целью его приез
да был, главным образом, про
филактический осмотр труже
ников полей. Колхозники обра
довались такой заботе о их 
здоровье.

Но странное дело: те, кто 
редко жаловался или совсем 
не упоминал о хвори, кто рабо
тал в колхозе, не покладая 
рук, пришли на профилактиче
ский осмотр, а вот те, у кого 
язык только и был занят раз
говором о болезнях, вдруг ку
да-то запропастились...

Больных нельзя было оста
вить без квалифицированной 
врачебной консультации. Их 
стали разыскивать. И, конечно, 
перво-наперво пошли за На
тальей Поращенко. Уже три 
года она, ссылаясь на болезни, 
редко выходит на работу. Да
же до конторы правлеиия кол
хоза, иной раз не может дой
ти — так одолёла, она говорит, 
ее немощь...

Председатель сельсовета, тов. 
Левкин и бригадир полеводче
ской бригады тов. Максимов 
пришли к Наталье, а изба пу
ста. Заглянули в постройки на 
дворе, в огород — нигде нет 
хозяйки. Решили было уже 
уходить, но в дальнем углу 
огорода, в кустах заметили 
краешек косынки. Подошли. И 
что бы вы думали? Оидит там 
Наталья, притаилась, еле ды
шит...

С трудом уговорили хворую 
показаться врачу. Он долго и 
внимательно выстукивал, вы
слушивал, расспрашивал На
талью и дал точный диагноз — 
симуляция. И сделал свое за
ключение: «Может выполнять 
любую в хозяйстве работу».

Такой же диагноз оказался

еще у нескольких любителей 
увиливать от общественного 
труда.

В. РОМАНЕНКО, 
селькор.

Колхоз «Наша Р01дина».
Кожевниковский район.

«Ф О ТО о бвихежше

Помните, как один литера, 
турный герой сказал о мухах?

— Нешто муха скотина, что 
ее в хозяйстве иметь надо. От 
нее микроб и сплошная эпиде
мия...

Каждый знает, что мух надо 
уничтожать. А как это делать, 
если в аптеках и магазинах 
Томска нет ни мухоморов, ни 
липучек?

Зайдите сейчас во многие 
магазины и столовые города и 

спросите, почему много мух. 
Вам ответят, что нет липучек.

Где купить липучку? Этот 
вопрос интересует сейчас мно
гих томичей. Пробовали посове
товаться в горздравотделе, но 
там ртвечали коротко: «в функ
ции горздрава мухи не входят».

Несколько дней назад в од
ной из аптек Томска появились 
липучки. Их завезли в Томск 

из Саратова.
Между тем, многочисленные 

артели Томска могли бы без 
труда организовать производст
во липучек, даже снабжать ими 
соседние области. «Проблему» 
изготовления липучек в Томске 
нужно все-таки решить.

А. ФОМИНА, А. ХАЛТУ. 
РИНА, Н. РЫМАШЕВСКАЯ.

„В Советском Союзе наука 
развивается гораздо более 

быстрыми темпами, чем 
в Соединенных Штатах**

г
* .*

НЬЮ-ЙОРК, 21 июля. (ТАСС). 
Газета «Нью-Йорк тайме» опубли
ковала первую из серии статей о 
развитии науки в Советском Сою
зе. В статье сравниваются науч
ные достижения Советского Союза 
с достижениями науки в Соеди
ненных Штатах. Газета признает, 
что в целом ряде отраслей науки 
Советский Союз опередил Соеди
ненные Штаты. «Теперь, — под
черкивает «Нью-Йорк тайме», — 
СССР начинает серьезно нажи
мать и на других фронтах».

В статье говорится, что газета 
«интервьюировала более 50 аме
риканских ученых, которые либо 
посетили недавно Советский Союз, 
либо располагают особыми зна
ниями относительно научно-иссле
довательской работы в СССР. Бы
ли изучены также письменные 
сообщения других лиц, посетив
ших Советский Союз. В рез^^льта- 
те создается впечатление, что в 
Советском Союзе наука развивает
ся гораздо более быстрыми тем
пами, чем в Соединенных Шта
тах».

«Быть может, — указывает га
зета, — самое большое впечатле
ние на амер|иканских гостей про
изводят почти невероятные темпы 
развития на некоторых фронтах 
советской науки». В области фи
зики, подчеркивает «Нью-Йорк 
тайме», строительство в Совет

ском Союзе крупнейшего в мире 
ускорителя в Дубне является по
казательным в смысле той «огром
ной поддержки», которую Совет
ское правительство оказывает тео
ретическим атомным исследова
ниям.

Касаясь развития химии, газета 
пишет: «Каждый год Советский
Союз издает примерно 2.800 стра
ниц исследовательских трудов по 
неорганической химии. В одном 
американском анализе эти труды 
были охарактеризованы как «в ос
новном оригинальные работы, зна
чительная часть которых отли
чается высоким качеством». По 
тем же данным, западный мир из
дает в общей сложности 800 стра
ниц исследовательских трудов в 
этой области».

В статье особо отмечаются 
большие успехи Советского Союза 
в области математики, в которой 
«русские всегда были сильны». 
«Стоит отметить, — продолжает 
газета, — что ряд книг, которые 
используются в американских уни
верситетах, — это переводы со
ветских работ,, тогда как обратное 
наблюдается редко».

Д-р Луиджи Джаккия, работаю
щий в обсерваториях как Гарвард
ского университета, так и Смит
соновского института, говорится 
далее в статье, охарактеризовал 
развитие русской астрономии пос
ле войны, как «потрясающее».

о п т  О В А Л  Л В М А В К Л .

В  Т О Ш С 1 С Е

Заявление советского 
представителя в ООН

На снимке вы видите гидро
копировальный полуавтомати. 
ческий станок для чистовой об
работки валов среднего габари
та, изготовленный станкострои
тельным заводом имени Серго 
Орджоникидзе. Он установлен 
в первом цехе завода «Сибэлек- 
трО'Мото'р» еще в апреле.

Но станок не пущен и ход. 
А рядом токари трудятся 
на простейших станках с низ
кой производительностью.

Ни начальник первого цеха 
Г. Ф. Библиенко, ни главный 
технолог завода В. Ф. Муравь
ев не спешат ввести новые 
станки в действие.

К. КОНСТАНТИНОВ.

Велопробег Томск— 
Новосибирск^ Томск

22 июля в 9 часов утра на 
площади Революции был дан 
старт участникам велопробега в 
честь Всесоюзного дня физкуль
турника по маршруту Томск— Но
восибирск—Томск.

Группу велосипедистов 
главил тренер облсовета 
<'Труд» мастер спорта 
Ю. И. Тюменцев.

В. МИТРОХИН.

воз-
ДСО

СССР

НЬЮ-ЙОРК, 22 июля. (ТАСС). 
Исполняющий обязанности посто
янного представителя СССР при 
ООН посол Г. П. Аркадьев посе
тил заместителя генерального 
секретаря ООН Р. Банча и имел с 
ним беседу по вопросу о посту
пающих в ООН обращениях с 
призывами спасти жизнь Маноли- 
са Глезоса и других греческих 
патриотов.

Общественное мнение Советско
го Союза, отметил Г. П. Аркадьев, 
проявляет глубокую тревогу за 
судьбу греческого прогрессивного 
общественного деятеля, нацио
нального героя Греции Манолиса 
Глезоса, жизни и свободе которого 
угрожает опасность. Имя Маноли
са Глезоса хорошо знают народы 
мира, объединившие свои усилия в 
борьбе против фашистских захват
чиков. В эту борьбу Манолис Гле- 
зос внес свою славную лепту, и о 
его подвиге известно повсюду.

Как известно, в Организацию 
Объединенных Наций поступают 
многочисленные обращения обще
ственных организаций и граждан 
Советского Союза, а также других 
стран мира, в которых выражает

ся пр&тест против готовящейся 
расправы над Манолисом . Глезо- 
сом. В этих обращениях выра- 
н:ается также надежда, что Орга
низация Объединенных Наций не 
останется безучастной и, руковод
ствуясь высокими принципами гу
манности и справедливости, со
держащимися в ее Уставе, скажет 
свое веское слрво.

Советский представитель за
явил, что поступающие в ООН 
обращения должны стать достоя
нием гласности и должны быть 
доведены до сведения всех госу
дарств—членой ООН и мировой 
общественности. Опубликование 
обращений позволит всем делега
циям при ООН должным образом 
оценить обстановку и решить во
прос о том, какие дальнейшие ме
ры следует предпринять.

В заключение Г. П. Аркадьев 
заявил, что ему поручено просить 
секретариат ООН незамедлитель
но опубликовать поступившие в 
ООН обращения относительно 
Манолиса Глезоса и распростра
нить их среди делегаций всех 
государств — членов ООН.

Томское областное управление 
торговли со'вместйо с Новосибирской 
торшосредкояторой проводит с 22 
по 24 июля ярмарку оптовой прода
жи и купли товаров с участием тор
гующих организаций всех систем^, 
также потребкоо1перации, местной 
промышленности и оптовых баз Ми
нистерства торговли СССР 20 об

ластей, краев, республик страны.
Ярмарка позволит снизить запасы 

сверхнормативных товаров в каж 
дой торговой организации и в то же 
время приобрести товары, пользую
щиеся большим спросом населения.

На оптовой ярмарке, которая про
ходит в Доме культуры Томского 
электромеханического завода, пред
ставлены образцы разнообразных 
промыш.чеяных и продовольственных 
товаров. В частности, здесь предла
гают разнообраз1Ных товаров; Том
ский горпромторг —  на 8 миллио
нов рублей, универмаг —  на 4 мил
лиона рублей, обл'потреб'сою'з —  на 
сумму 21 миллион 730 тысяч руб
лей, обллесурс —  на 10 миллионов 
рублей. На сумму около 40 миллио
нов рублей предполагается закупить 
товаров у торговых организаций 
других областей страны, принимаю
щих участие в ярмарке.

На ярмарку прибыли представите
ли с Украины, Урала, из Краснояр
ского края. Иркутской, Кемеров
ской, Новосибирской и других обла
стей.

С первых же часов открытия

ярмарки завязалась оживленная 
торговля: одни выбирали нужные 
товары, другие тут же заключа.чи 
сделки.

На снимках: вверху — товаро
вед Томского горпромторга 
Г. М. Рожкова предлагает товары 
С. М. Максименко — товароведу 
орса Линевского леспромхоза. 
Внизу — заключают торговые 
сделки (слева направо): товаровед 
новосибирской базы дорурса 
Г. С. Непряхина, товаровед Том
ского филиала орса Б. Б. Ереме
ева, председатель Тисульского 
райпотребсоюза Кемеровской об. 
ласти Н. Н. Пупов, товаровед .это
го же райпотребсоюза А. Д. Тол. 
стенко. Фото К Багаевой.

■
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ИЗВЕЩЕНИЕ

Рекордный для мирного 
времени дефицит

НЬЮ-ЙОРК, 21 июля. (ТАСС). 
Как передает вашингтонский кор
респондент агентства Ассошиэй- 
тед Пресс, 20 июля правительство 
США объявило, что его дефицит

за 1959 финансовый год, закон
чившийся 30 июня, составил 12,5 
миллиарда долларов. Это — ре
кордная цифра дефицита для 
мирного времени.

24 июля 1959 года, в 7 часов 
вечера в Доме политического про
свещения Томского ГК КПСС 
(Кооперативный пер., 5) состоится 
городской семинар руководителей 
агитколлективов и агитаторов про
мышленных предприятий и стро
ек.

План семинараг ’
1. Задачи по ускорению техни

ческого прогресса на предприяти
ях и стройках г. Томска.

2. Формы и методы разъясне
ния материалов июньского Пле
нума ЦК КПСС.

Томский горком КПСС.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 23 июля ожидается пере
менная облачность, местами дож
ди, грозы, ветер юго-западный, с

переходом на северо-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха по западным райо
нам 1 5 —20, по остальным — 
18— 23 градуса тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени Н. Остров
ского в помещении областного 
драматического тектра ■ имени 
В. П. Чкалова.

23 июля — «Коломбина».
24 июля — «Коломбина».
Начало спектаклей в 8 часов

вечера.
25 июля — «Морской узел».
Начало в 9 час. вечера.

Летний театр горсада
Гастроли музыкально-драмати

ческого театра имени Н. Остров
ского.

25 июля — «Камень-птица».
26 июля — днем и вечером 

«Последняя жертва».
Начало спектаклей: дневного в 

12 час. дня, вечерних в 9 час. 
вечера.
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Кинотеатр имени М. Горького.
23 июля- — новый художест

венный фильм «Первый экзамен». 
Сеансы: 8-50. 10-30, 12-10, 1-50,
3- 30, 5-10, 6-50, 8-30, 10-10.

Зал кинохроники 
23 июля — художественный 

фильм «Свет любви». Сеансы: 
8-40, 10-15, 11-50, 1-25, 3-00,
4- 35, 6-10, 7-45, 9-20, 10-55. 

Кинотеатр имени И. Черных
23 июля. Большой зал — новый 

цветной художественный фильм 
«Скрытые настроения». Сеансы: 9, 
10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 
9, 10-30. Малый зал — «Чужая 
родня». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 
6-55, 8-50, 10-45.

Кинотеатр городского сада 
23 июля —• новый художествен

ный широкоэкранный фильм «До
рога длиною в год» (1-я серия). 
Сеансы; 10-40. 12-20, 2, 3-40,
(Касса работает с 10 час. утра).
5- 20, 7. 8-40, 10-20. (Касса рабо
тает с 4-30 дня).

СКОРО!ОТКРЫТИЕ
м о с к о в с к о г о
п е р е д в и ж н о го

З В Е Р И Н Ц А

Следите за рекламой

Телевш деняе
Четверг, 23 июля 

19.00. Для старших школьни
ков. «У нас идет практика». 19.10. 
Концерт «По вашим заявкам, ребя
та». 19.40. «Последние известия». 
19.50. Художественный фильм 
«Стучись в любую дверь».

Автохозяйству ,№ 5 срочно тре
буются: шоферы, слесарь-инстру- 
менталыцик, токарь, старший ав
томеханик, механик, медник-же
стянщик, делопроизводитель-ма
шинистка, сторожа в район спи
чечной фабрики «Сибирь», на вре
менную работу — каменщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Береговая, 32, отдел кадров.

Томскому манометровому заво
ду требуются на постоянную рабо
ту; инженеры-конструкторы, тока, 
ри, слесари, столяры, плотники, 
подсобные рабочие в цехи, убор., 
щицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 68. 3 —3

Совхозу «Заварзино» требуют
ся на постоянную работу: свинар
ки, пастухи, разнор.чбочие, авто
слесарь 6 или 7 разряда, комбай
нер на самоходный комбайн.

Оплата труда сдельная.
Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: Томский район, 

совхоз «Заварзино», телефон 
24-51 (три звонка). 2 — 1

На постоянную работу срочно 
требуются: инженеры по оборудо
ванию, слесари, токари, строгаль
щики, монтажники, кочегары, 
грузчики, вахтеры, строительные 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров.

3— 1
■ Томжелдорпроекту требуются 
комнаты для инженеров и техни
ков.

Здесь же требуются дворники.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Кирова, 20, отдел кадров.

т
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«Крас-Продолжается прием подписки на областную газету 
ное Знамя» на август— декабрь 1959 года.

Подписная цена на 5 месяцев — 25 рублей.
Подписка принимается во всех отделениях связи и на под- 

шшных пунктах, в организациях, учреждениях, в колхозах. 
РТС и на предприятиях.

Облсбюзпечать.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, 
УЧРЕЖДЕНИИ, ЗРЕЛИЩНЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ.

ТОРГОВЫХ И ДРУГИХ ОРГАНИЗАЦИИ!
Если вы хотите популяризировать новую продукцию 

или товары среди населения, новые формы культурного и бы
тового обслуживания трудящихся, пользуйтесь хорошим 
средством для рекламы — телевидением.

Текстовые объявления или рекламные беседы по телевиде
нию могут быть художествеино оформлены силами как заказ
чика, так и студии.

Заказы о передаче рекламы по телевидению направляйте по 
адресу: г. Томск, улица Яковлева, 5, студия телевидения, бух
галтерия.

Справки по телефону 54-16.

ПОТРЕБКООПЕРАЦИЯ повсеместно закупает дикорастущие 
ягоды и грибы в свежем и сушеном виде по рыночным ценам 
в местах заготовок. Приемка производится заготпунктами, ма
газинами сельпо райпотребсоюзов.

Учебно-производственные мастерские при Томском политех
ническом институте предлагают свои услуги учебным заведе-« 
ниям и другим организациям в выполнении заказов для науч
но-исследовательских работ по изготовлению приборов и ма
кетов.

Принимаются заказы на выполнение работ на прецизионных 
круговых и продольных машинах, заказы на-столярные и мел
кие кузнечные работы.

Здесь же требуются на постоянную работу со сдельной опла
той труда: токари, слесари, строгальщики, фрезеровщики, сле
сари-ремонтники, столяры, шлифовщики, разнорабочие и ма
стер слесарного цеха с повременной оплатой труда.

Обращаться по адресу: г. Томск, проспект имени Тимирязе
ва, 37, учебно-производственные мастерские, комната, 117, с 
8 часов утра до 5 часов вечера, телефон 60-51, доп. 3-32.

Томский инженерно-строительный институт

объявляет дополнительный конкурс на замещение вакантных 
‘ должностей заведующих кафедрами: архитектуры — доцент, 

теоретической механики — доцент;
на замещение вакантных должностей по кафедрам;

1. Марксизма-ленинизма — доцент по курсу политической 
экономии.

2. Строительных и дорожных машин — доцент.
3. Архитектуры доцент.
4. Автомобильных дорог — доцент, старший преподаватель.
5. Иностранных языков — преподаватели.
6. Физического воспитания и спорта — преподаватели.
В конкурсе на замещение должности доцента могут прини

мать участие также высококвалифицированные специалисты с 
большим производственным стажем, не имеющие ученой степе
ни и звания.

Срок конкурса 1 месяц со дня опубликования объявления.
Документы направлять по адресу: г. Томск, Соляная пло

щадь,- 2, инженерно-строительный институт.

Облпотребсоюз.

Базе управления материально- 
технического снабжения срочно 
требуются на постоянную и вре
менную работу; штукатуры, маля
ры, плотники, грузчики, камен
щики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 5, к дирек
тору. 2 — 2

Томскому холодильнику «Мя- 
сомолпрома» требуются нормиров. 
щик, бухгалтеры, охранники, ра. 
бочие, заведующий складом.

Обращаться; г. Томск, Комму
нистический проспект, 8, телефон 
51-12. з _ 1

Тресту «Стройдеталь» требуют
ся старшие бухгалтеры на с^мо. 
стоятельный баланс н рабочие в 
отдел снабжения.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 23, телефон 60-81.

2 — 2

Томской базе «Сельхозенаба» 
срочно требуется старший бухгал
тер на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5.

2 — 2

Томскому техническому участ. 
ку срочно требуются: -шкиперы, 
матросы на суда, бакенщики на 
перекаты вблизи г. Томска.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Томи, 15 (нача
ло Кооперативного переулка).

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2 требуются: шоферы, 
медник, мастер мастерских, дис
петчер, обойщик, охранники, сле
сари по ремонту автомашин, кон
трольные механики, курьер и 
плотники. ,

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадров.

___________________________________________________ __________  2 — 1
Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: редактопа — __-------------------------- ----------------------------------- -— ----------------------------------- ------------

вузов, школ и культуры — 42.46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного _  ^7 7н 51.75 ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной жизни
- 37.75, отдела писем н работы с рабселькорами -  37-38 отдела информации

_____  объявлении — 37-36, директора типографии — 37-72, стенографистки

Томскому кирпичному заводу 
№ 1 0  требуются: каменщики, шту
катуры, плотники, столяры, элек
трики, бухгалтер-расчетчик, рабо
чие в цехи, конюх.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130, отдел кад
ров. з _ 1

Автохозяйству Ко 2 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются: счетовод-кассир, 
делопроизводитель - машинистка, 
шоферы, слесари по ремонту авто
мобилей и плотники.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Заводской, 5. 2— 2

Торгово-закупочной базе Том
ского обллесурса требуются; това
ровед, товарораздатчики, экспеди
торы и грузчики.

Обращаться: г. Томск, Нинший 
луг, 4, телефоны 22-86, 29-20.

3 — 1

• Томскому областному медицин
скому училищу № 1 срочно тре
буется штатный преподаватель 
по внутренним болезням.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 23.

Заводу резиновой обуви требу
ются: слесари, шкипер, рабочие в 
цехи и на строительство.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 7, первый 
этаж, отдел кадров. 2— 1

Томскому ордена Трудового 
Красного Знамени заводу режу
щих инструментов требуются в 
производственные цехи рабочие: 
сварщики, правщики, калильщики, 
токари.револьверщики, фрезеров, 
щики, шлифовщики и ученики по 
указанным профессиям, жестян
щики, электромонтеры, слесари- 
монтажники, грузчики, подсобные 
рабочие и уборщицы;- строитель
ные рабочие: плотники, столяры, 
штукатуры, каменщики и другие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Учебная. 37, отдел кадров. 3 —3

Требуются автокрановщики и 
рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 238, отдел кадров.

2 — 1

Гр-н Девятериков Виталий 
Ильич, проживающий в г. Томске, 
улица Предвокзальная, 18. кв. 9. 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Девятериковой Ва
лентиной Григорьевной, прожива
ющей в г. Томске, улица Тран
спортная, 4, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению 
народном суде 2-го участка Вок 
зального района г. Томска.

в

Гр-ка Шнель Валентина Иоси, 
фовна, проживающая в г. Томске, 
Зареченский участок, 1. возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Шнелем Вильгельмом 
Вильгельмовичем, проживающим 
в Тюменской области, Березов
ский район.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка' Ки. 
ровского района г. Томска.

Гр-ка Немгннова Евдокия Ива
новна, проживающая в г. Томске, 
улица Нахимова, 8, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном 
Немтиновым Николаем Лаврентье
вичем; прозкивающим в г. Барна
уле, Пятый заводской проезд, 30, 
кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде г. Барнаула,

i: партийной зкизни — 37.77 и 42-44, пропаганды — 47.45, 
51.61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела

К301615-
52-02.
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